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Caro como el agua 

E 1 bloque socialista se 
había derrumbado como 

un castillo de naipes. Los ojos 
de los piratas imperiales cla
vados en la pequeñísima isla 
denotaban la ansiedad. Un 
fétido hilo de baba recorría 
sus bocas mientras miraban y 
reían. Finalmente la indoma
ble Cuba, la del ejemplo mal
dito, el irreverente y preten
sioso caimán verde caería 
exhausto e implorante. 
Una vez más se equivocaban, 
esta vez, el ingenio y las con
vicciones más poderosas 
estaban del lado de los más 
débiles. 
El tremendo ahogo económi
co que supuestamente los 
vencería los hizo más fuertes 
y a la lógica funesta que los 
había enterrado de antema
no, el pueblo de Cuba le ante
puso creatividad y capacidad 
de adaptación. A falta de 
combustible desempolvaron 
los vetustos arados de mano 
y con bueyes cultivaron la tie
rra. Cambiaron automóviles 
por bicicletas y desde los fun
cionarios hasta los obreros 
siguieron trabajando. A falta 
de papel escribieron más chi
quito y aprovecharon hasta el 
reverso de los almanaques. 
Suplieron tiza con carbonilla y 

La denuncia que duerme 

CAPSE es de Zuzza 

"Lo de CAPSE es lisa y llanamente una estafa" 

"Scott y De Mattía quieren tapar todo" 

"Scott está rodeado de una sarta de inoperantes" 

Pericia Top Secret 

Los mejores bolazos del Mago 

Volver al futuro 

Horóscopo Vernáculo 

Vuelve la burra al trigo 

¡¡Ra-fa-ga!! 

¿Qué cable de Chovet? 

Agua que no has de beber ... 
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"plasticola" por engrudo, pero 
no cerraron ninguna escuela. 
Sin drogas volvieron a las 
fuentes e intensificaron la 
investigación sobre las plantas 
autóctonas con las que produ
jeron nuevos medicamentos. 
Comieron menos y trabajaron 
más, arreglaron mil veces sus 
zapatos en vez de cambiarlos 
pero los gobernantes contí
nuaron gobernando, los maes
tros enseñando, los médicos 
curando, los poetas escribien
do, los deportistas compitien
do y el imperio, esperando. 
Lejos de querer compararnos 
con la proeza del pueblo 
cubano, nosotros, los que 
hacemos El Entuerto, esta
mos dispuestos a adaptarnos 
mil veces, a intentarlo todo 
antes de resignarnos a la 
derrota. Cambiaremos cuan
tas veces sea necesario, vol
veremos a la impresión en 
blanco y negro, experimenta
remos otros formatos, saldre
mos más espaciado, en defi
nitiva, haremos lo que tenga
mos que hacer con las mis
mas convicciones y con la 
misma alegría que tanto les 
quita el sueño. Si lo logra
mos, festejaremos, y si no, El 
Entuerto, al igual que nos
otros, dormirá tranquilo. e 
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LA DISCUCION 

El tema de abastecer a Venado 
Tuerto con agua potable signi
ficó una dura discusión en la 
esfera política. Se debaáan en 
el Concejo Deliberante dos 
proyectos que apuntaban a 
solucio nar el problema: los 
concejales rarucales, siguiendo 
los lineamientos de su jefe de 
gobierno Ernesto De Matán, 
proponían unn planta de nbati
miento; la oposició n levanraba 
el proyecto del acueducto. No 
se llegó a un acuerdo, pero 
indepenruentemente de donde 
se extrajera el agua, se necesita
ba una red de distribución 
domiciliaria. Para destrabar la 
cuestión política y agilizar In 
solución se decidió encarar la 
obra en dos tramos: primero la 
red y luego el sistema de pota
bilización. Eso permitiría ade
más la participnción dt: empre
sas locales en la ejecución de la 
obra, que de licitarse todo 
junto no tendrían posibilidad. 
De todos modos, la obra 
quedó finalmenre en manos de 
empresas foráneas. 

EL PROYECTO 
La nect:sidad de un proyecto 
sobre el cual se pueda desarro· 
llar la obra debía seleccionarse 

www.elentuerto.com.ar 

Llamando a concurso, pero tal 
"atrocidad" legal no estaba 
dentro de los planes de De 
Mattfa (ver cuadro " La causali
dad permanente"). En una 
especit: de contratación directa 
y con la excusa de que a la ciu· 
dad no le saldría un centavo 
porque lo pagarla la empresa 
que resultara adjurucada, se eli
gió un proyecto que había sido 
elaborado por la fuma porteña 
J\DEPRO S.A. Los S 135.000 
que costó el trabajo Jo pagó la 
empresa adjudicada con los 
primeros certi ficados de obra 
cobrados, en los que figuraba 
un porcentaje para el proyecto. 
Curio·sameme, después de la 
" co-branza", ADEPRO des
aparece. Los que fumaron el 
proyecto eran ingenieros que 
después se descubrió que cra
bajaban para CAPSE. De ser 
así, CAPSE ya había entrado 
en el proceso aún ames del lla
mado a licitación al participar 
en la venta del proyecto bajo la 
fantasmagórica ADEPRO. Si, 
como '"eremos, todos los 
mo,' imiemos esruvieron desti
nados a que CAPSE se queda
ra co n el negocio del agua en 
Venado Tuerto, lo de ADG
PRO sólo puede verse como 
una perfecta triangulación para 
sacar más plata. 



Las estadísticas son abrumadoras. En comunidades como la nuestra, el 70 % de las enfermeda
des que la afectan están directamente relacionadas con la mala calidad del agua que consumen. 
Pero en Venado Tuerto el sueño del agua potable se convirtió, de la mano del entonces intendente 
De Mattía, en una pesadilla. Tarde, muy tarde, algunos se dieron cuenta que en nuestra adormila
da ciudad se habría perpetrado una de las estafas más grandes y cuidadosamente planeadas de 
la historia venadense. Esta es la cronología de esa vergüenza, de la corrupción de algunos de nues
tros representantes y la incapacidad, complicidad, cobardía, indiferencia de muchos otros. Las irre
gularidades que favorecieron a CAPSE. Lo que nos costó De Mattía y Mariné. Cómo se llegó a 
estancar la obra más importante que necesita la ciudad. El pacto. La ineptitud de la clase dirigen
te. La denuncia que duerme. 

EL PROCESO LICITATORIO 
El 19 de marzo de 1993 se 
llama a licitación de acuerdo a 
los Pliegos de Bases y Con
diciones Generales, Contra
tación y Ejecución de Obras 
Públicas, Pliego de Condicio
nes Especiales y de Especi
ficaciones Técnicas aprobadas 
por la ordenanza Nº 2123 san
cionada por el Concejo 
Deliberante el 18 de febrero 
del '93 y promulgada por el 
Ejecutivo el 2 de marzo a tra
vés de decreto Nº 035/93. Se 
presentaron 6 fumas y UTEs 
(Unión Transitoria de Empre
sas) pero sólo 5 resultaron pre
seleccionadas por la Comisión 
de Adjudicación, integrada por 
Ernesto De Matúa, el Sr. 
Santiago Zenzich, el Contador 
E milio Reda, la Dra. Haydee 
Guassi y el Ese. Gómez Tomei. 
Las ofertas fueron: CAPSE 
S.A. - ERME S.A.C.l.F.I. -
UTE ($ 9.924.284,75), INGE
NIERO PELLEGRINET S.A. 
($ 9.320.430), VICTORIO 
AMERICO G UALTIERI ($ 
13.299.385,90), ALEGRE 
PAVIrvfENTOS S.A. - HEL
PORT S.A. - INCOR SUD 
S.R.L. U.TE. ($ 
9.587.623,07) y BENITO 
ROGGIO E HIJOS S.A. -

ROMAN INGENIERIA S.A. 
- U.T.E. ($ 10.778.877,84). 

LA ADJUDICACIÓN 
La empresa Ingeniero Pelle
grinet, gue ofreció el precio 
más bajo, fue calificada por la 
Secretaría de Hacienda "favo
rablemente por su capacidad 
económico-financiera", y O 
bras Públicas la calificó de 
"buena" en su capacidad técni
ca, destacando sus "anteceden-

ría como este criterio parece 
durar hasta el año '94, cuando 
los certificados de obra a favor 
de CAPSE sí se realizaron en 
dólares. La obra finalmente se 
adjudica a la UTE comandada 
por el viejo dirigente de Boca 
Ju1úors, Don Antonio Alegre, 
que le seguía en precio. Previo 
a la adjudicación el propio 
secretario de Obras Públicas 
Enrigue Meona, en un informe 
elaborado sobre la capacidad 

De Mattía "obligó abusivamente a la Municipalidad 
aprobando una cesión de una obra pública de tanta 

importancia para toda la comunidad que quedó 
en el fracaso a favor de una firma que carecía 

absolutamente de capacidad para realizar la obra", 
afirmaría Scott en su denuncia. 

tes en construcción de obras 
de redes urbanas de agua". A 
pesar de todo esto, la oferta de 
J ngeniero Pellegrinet fue des
estimada por el Comité de 
Adjudicación (compuesro por 
Reda, Zencich, Gómez Tomei, 
Haydee Guacci, Vera Can
diotti , Enrigue Mena y el Sr. 
Luis Al.(), haciendo especial 
referencia a gue se clcscali fica
ba por haberse efectuad o en 
dólares y a una tasa de interés 
variable. La lústoria demostra-

téciúca de esta UTE, la califica 
de "regular" ya gue ninguna de 
las tres empresas tenía antece
dentes en este tipo de obras, y 
respecto a la capacidad econó
mica, Hacienda sostiene que 
era buena pero "dudosa a 
corto plazo". 
De todos modos el contrato se 
suscribió el 2 de septiembre del 
'93 y la fecha de iniciación de la 
obra se fijó para el 29 del 
mismo mes. Esta UTE no esta
ba en condiciones de comen-
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zar su trabajo porque no pre
sentó los avales ni el seguro de 
caución gue tenía que presen
tar para iniciar la obra. ¿Por 
gué empezaron? Muchos 
suponen que al no ser favore
cida CAPSE desde el principio 
por ofrecer una de las ofertas 
más caras, la UTE de Alegre 
era el único camino gue terúan 
para que la obra volviera a des
embocar en ellos. Bautista 
Martínez (ver reportaje) tiene 
otra versión: Alegre dice 
haberle pagado S 800.000 a De 
Mattía para gue "convenciera" 
a los concejales. Claro que una 
recaudación no niega a la otra. 

EL ATRASO 
Según el pliego las obras debí
an estar terminadas en 30 
meses. La ejecución comenzó 
a atrasarse al 5° mes. A fines de 
febrero del '94 venía ejecután
dose menos del 44 % de lo 
comprometido, confirmando 
las predicciones del informe ele 
Menna. En varias oportunida
des la municipalidad le pagó la 
quincena al personal ele la 
empresa Alegre, independien
temente de haberle pagado el 
certificado a los dueños de la 
empresa. Estos cobraban pero 
no le pagaban a la gente, la 
gente se declaraba en huelga y 
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la municipalidad terminaba 

pagándole los sueldos que des
con taría en futuros certifica
dos. En el Ministerio de 

Trabajo cons ta en actas que la 

que pag:iba los sueldos era la 
municipalidad. Son 

a De Mattía le debe haber 
parecido una pena hacerlo, 
justo ahora que Ci\PSE había 
sido contra viento y marta 
":ic.ljudicada". Con sólo el 5,09 
% de la obra ejecutada y con 

En realidad CAPSE no era ni 
siquiera uno <le los oferentes 
originales, sino que integraba 
una UTE jumo con la empre
sa ERJ\lfE. Cuando en el 
decreto se hace referencia a 

CAPSE sosn:nien<lo 

<los causas más que 
suficiente para que el 

conrraro se caiga. 
¿Porque lo continua
ban, porque la munici

palidad no dejo caer a 
esta UTE? Porque el 
camino a CAPSE 
todavía no estaba asc-

Con la firma de Emilio Recia, Enrique 
Menna, Luis De Mattía, Marcelo Meardi 

y el intendente De Mattía; deciden 
abonar certificados directamente al 

contado, pagando el 60 % que debía 
abonarse 30 meses después. Este 

proceder privó al municipio 

c1ue sus "garantías 
morales, técnicas y 
económico-financie

ras han sido objet0 de 
pronunciamientos 
favorables en oporru· 

nidad del análisis de 
las oferentes de la lici-
tació n, las que se man

tit:nen hasta la fecha", 
están ocultando c.:¡ue 

!,>urado, dirán los mal
pensados. El momen-
to esperado no tardaría en lle
gar. 

LA CAÍDA 
La UTE lt: solicita por nota al 
Intendente que le apruebe un 
convenio de cesión de la ejecu
c ión de la obra a favor ele la 

firma CAPSE. Argumentan 
que deben hacerlo por la dificil 
siruación financiera que estaba 
atravesando una de las tres 
empresas, concretamente ln

cor Sur S.R.L. Afirman que 
decidieron transferir la obra a 
est:t empresa rosarina porque 
reúne todas las condiciones y 
solvencia técnica, fmancit:ra y 
moral que se requería. Ahora 
bien: cuando la primera 

empresa adjudicada no se hace 
cargo efectivami:nte de Ja obra, 

de más de $ 480.000. 

una firma como Pelegrinet que 
ofrecía un:i oferta muy buena, 

r en lug:ir de rescindir el con· 
traro, ejecutar las garaná:is y 
llamar a nueva licitación, el 
intendente radical autorizó la 
venta mediante el decreto N" 
029 /94. De acuerdo a la docu
mentación, le tomó menos de 
24 horas analizar la convenien
cia de transferir la ejecución de 

semejante obra, lo que obliga a 
pensar de que ra había dado su 
conformidad mucho ames de 
documentarlo. 

LA GANGA 
E l precio de la cesión fue de S 
60.000, cifra irrisoria si se tient: 
en cuenta que el mo nto toral 
de la obra ascendía a S 
9.587.623. Además Alegre 

ese pronunciamiento fa\•ora

ble era sobre l:i UTE como 
unidad, }' que de este modo se 
cst:tba haciendo un traspaso 

dt: las garantías que ofrecía 
E RME a favor de CAPSE. Es 
decir que CAPSE utilizó la 

capacidad económica y técnica 
de ERM'E en b evaluación y 
posicionamiento como ofe

rente, para luego terminar 
recibit:ndo la totalidad del 
monto ella solita. Unos magos 
recaudanc.lo. "1 o podemos 

pensar t1ue esco era ignorado 
por d Intendente de la ciudad. 
Obligó :ibusivamenre a la 
Municipalidad aprobando una 

cesión dt: una obra pública de 
tanta importancia para roda la 

comunidad que quedó en el 
fracaso a fm·or de una firma 

se puede pasar al que ------------------- que carecía absoluta
mente de capacidad 

para realizar la obra", 
afirmaría luego Scorr 

en su denuncia. 

sigue en la licit:tción; 

pero una vez que 
clavó la pala en la tie
rra hay que llamar a 
licitación nuevamente. 

A pesar de t¡ue estaba 
expresamente prohi

bido por el pliego de 
licitación ceder la 
cesión <le los derechos 

de la licitación y 
menos aún ponerle 

Viendo su negocio amenazado por la 
futura asunción al poder municipal 

nada menos que de sus feroces 
denunciantes, la empresa decide 
borrarse. El último certificado por 

trabajos del 30 de noviembre de 1995 
se liquidó íntegramente al contado el 
sábado 2 de diciembre antes de dejar 

la intendencia De Mattía. 

LA ACTUACIÓN 
DECAPSE 

La gran obra de 
CAPSE no parece ser 
Ja <lcl agua porable 
sino como, jumo a De 
!\fattía, tomaron a una 

precio, el 15 de marzo la UTE 
de Alegre Pavimentos le vende 
a CAPSE la ejecución de la 
obrn. Fue otra causa legal parn 
dar por caíd:i la licitación, pero 

cobró por la obra realizada d 
40 % al contado y el 60 % res· 
rantc también se lo cedió a 
CAPSE. ¿por qué motivo 
haría tan mal negocio? 

ciudad entera por pelorudos . 
Ya \'irnos como la presencia de 

CA PSE csrnba en los estudios 
preliminares para el llamado a 
licitación. Ahora la total idad 
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de la obra estaba c:n sus bobi
llos, perdón, en sus manos. 
Por alguna misteriosa razón en 
los primeros dos meses de tra

bajo no cometieron irregulari
dades. En marzo nic:h-en a su 
cauce narural aJ solicitar cam
biar los materiales autorizados 
en la licitación marca OBLJ\ K 

por la marca TIG RE, de.: pre
cio menor. l 1westigaciones 
p osterio res indican que este 
cambio de materiales fu1.: no 
sólo tolerado por la adminis
tración de De Mattfa, sino que 

la diferencia d t: precio fu1.: c:n 
b eneficio ele CAPSE, ya qu1.: el 
m o nto que cobraban por eje
cutar la obra no disminuyó. 
Además, y siempre se¡..,rún los 

P liegos, a la empresa adjudica
da se le debía liquidar el certi
ficado de obra ejecutada en un 
40 % al contado y c.:I resto a 
parcir de los 30 meses. Hasta 
junio del '94 C1\ PSE cobró los 

11 certificados correspondien
tes en forma correcta. El 6 de 
julio la empresa manifiesta por 
nota al municipio que ante "las 
d ificul tades financieras que 

d ebemos afrontar en vi r tud 
del atraso de la deuda a 
docu m entar (no figura en 

ningún lado una obligación de 
documentar la deuda) por ese 
m u nicipio correspondiente al 
60 %1 e.le cada certificado pre

sentado hasta la fecha, solicita
mos tengan a bien aurorizar un 
adelanto de S 80.000 corno 

pago a cuenta de la factura 
correspondiente al cerrtificado 
nº 12". Al otro día la munici
palidad le entregó a CA PSE 
los S 80.000 solicitados sin dar 
mayores fundamentos. Era el 

comienzo de una serie de 
"sucesos a todas luces llamati
,·os en la relación de la munici
palidad con CJ\PSE", como 
afirma Scott en su denuncia. 

ENTRE AMIGOS 
D e l\.fattia, "en ejercicio de sus 
fu nciones y sin <1ue nada auto
rice tal proceder" comicnza a 
pagarle a CA PS F. el 40º/c> en 

efectivo y documentarle en 
dólarcs el 60% restante. E ntre 
los pagarés emitidos en dóla
res están también los certifica

dos correspondientes a la obra 
ejecutada por la UT E anterior. 
¿Cuál era enronces la ·\'entaja 

de financiación de CAPSE res

pccco a la UTE de Pellegrinet, 
que cm más baraca pero había 
sido desestimada por financiar 
en dólares? "¡\ partir de allí se 

siguió inexplicablemente con 
este sistema que no beneficia
ba de ninguna forma a la ciu

dad, por el contrario la obliga
ba con pagarés <1ue so n tirulos 
ejecutivos y en dólares", agre

ga con desazón la remolona 
denuncia. CA PSE inmediata
mente negociaría lo s docu-

Municipal, a quién no consul
tó . . 

PLATA ES LO QUE SOBRA 
"Con un accionar evidente
mente doloso", a parcir del 
certificado Nº 19 la municipa

lidad comienza además a pagar 
anticipadamente, es decir, 
pagar obras que codavía no se 
habían realizado. Luego se 
introdujo una nueva modali

dad. De l\fattia parece haberse 
pregunraclo "¿Por q11é ro/mu; 
digo, pagr1r r1 30 111esrs si j)f(er/o 
hacerlo al co111ado?". Alterando 

absolutamente lo convenido, 
el Ejc:cutivo Municipal con la 
firma de E núlio Recia, E nri

que l'vfenna, Luis D e Mattía, 
Marcelo Meardi y el intcnden-

El cambio de materiales fue no sólo tolerado por la 
administración de De Mattía, sino que la diferencia 

de precio fue en beneficio de CAPSE, ya que el 
monto que cobraban por ejecutar la obra 

no disminuyo. 

meneos en ,·arios lugares que 
ahora intiman a la municipali
dad (Banco l\Iunicipal de 

Rosario, BID, Nuevo Banco 
de Chaco, General P lastic 
S.1\ .). Esos pagarés fueron 
suscripcos por el intendente 
violando la Ley O rgánica de 
Municipalidades ya que la emi
sió n de títulos cambiarios 
puede hacerse únicamente con 
autorización del Conce jo 

te Ernesro De l\lactía deciden 
abonar los certificados de obra 
Nº 20, 21, 22, 23, 24 y 25 

correspondientes a obras eje
cutadas ele febrero a julio de 
1995, directamente al contado. 
Es decir que se pagó también 
c.:\ 60 % que debía abonarse 30 
mc:ses dt:spués. Este proceder 
privó al municipio de más de S 
480.000 que debiero n babcr 
sido pagados 30 meses des-
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pués, y esro sin que se advierta 
beneficio alguno ya que ni los 
plazos de ejecución de la obra 
se cumplieron. Al haber emiti
do documentos y pagado en 

cfecci\'O y por adelanmdo no le 
quedó a la municipalidad 
forma alguna de haber accio
nado contra la empresa en caso 

de incumplimiento. Corno 
c:fectivarnenre ocurrió. Si usted 
es malpensado, dirá que los 

muchachos estaban preparan
do el terreno para quedar bic:n 
cubierros el día de la retirada. 

ELECCIONES 
. Llega la época electoral. Son 

meses de cruenta co ntienda 
política. La posibilidad de ree

lección ele De Martía estaba en 
peligro por el inusitado creci

miento del Concejal Scott, c¡uc 
desde su banca ejercía una 

severa oposición. J\ medida 

c¡ue se aproximaba el acco elec
cionario, Scott descargaba su 

artillería pesada sobre ternas 
"delicados" como la relación 
municipal con CAPSE y el 

13l D ; De l\fattía le respondía 
con un ejército de soldados 
tiue arrna<los de PVC, removí
an la ciudad levanmndo vere
das )' tirando cai'ios a una velo
cidad sólo igualada, años des
pués, con la piedra caliza que 
tiraría Scott en su propia r<::e
lccción. La obra de CAPSE 
pareció recuperar el tiempo 
perdido mientras duró la cam-



la obra a CAPSE y de haberla 
querellarlo por incumplimiento 
de' contrato, el Ejecutivo íntima 
a la empresa a retomar los tra
bajos en unos días. La empresa 
contesta que va a cumplimen
tar lo solicitado, pero después 
no lo hace. Luego le propone al 
municipio la paralización de las 

municipalidad. Pero el repre
sentante del municipio se cons
tituye en el lugar y "constata 
que el lugar ha sido abandona
do por la empresa y los mate
riales retirados, con que la 
manifestación de entregarlos 
era una falacia más de la 
empresa". CAPSE había levan-

LA "MACANA" DE MARINÉ 
paña. Es notable observar el 
gráfico del ritmo de los traba
jos en "El Informe Perín", 
donde consta como disminuye 
la velocidad de la obra hasta 
casi paralizarse cuando De 
Mattía pierde las elecciones. 
Ese domingo CAPSE pareció 
darse cuenta que el futuro no 
seria fácil, y viendo su negocio 
amenazado por la futura asun
ción ál poder municipal nada 
menos que de sus feroces 
denunciantes, la empresa deci
de borrarse. El último certifi
cado por trabajos del 30 de 
noviembre de 1995 se liquidó 
íntegramente al contado el 
sábado 2 de diciembre antes 
de dejar la intendencia De 
Mattía. Un mal pensado diría 
que estaban huyendo. 

Los abogados de la empresa y el mismo De Mattía 
estaban definitivamente en las manos del 

municipio. ¿Qué ocurrió? ¿Cómo puede perderse 
una partida definitivamente ganada? Sólo la 

improvisación del gobierno scottista pudo lograr 
semejante hazaña. 

Al no haber constancia del 
pedido efectuado por De 
i\fattía de paralizarar la obra, 
CAPSE era responsable ante la 
ley por incumplimiento de 
contrato. Los abogados de la 
empresa y el mismo De Mattía 
estaban definitivamente en las 
manos del municipio. ¿Qué 
ocurrió? ¿Cómo puede perder
se una partida definitivamente 
ganada? Sólo la improvisación 
del gobierno scottista pudo 
lograr semejante hazaña. 
El 22 de abril la municipalidad 
recibe una osada nota de 
CAPSE, donde le advierten 
que en caso de no fijar un cro
nograma en los próximos 5 
días iban a dar por rescindido 
el contrato. El scottismo, 
extrañado por la caradurez de 
CAPSE, no le respondió en 
tiempo y forma. Días después 
se organiza en la municipali
dad una reunión entre los abo
gados de la empresa y parte del 
gabinete con Scott incluido. 
Los scottistas los recibieron 
relajados, saboreando la victo
ria y dispuestos a sacudirlos 

LA RETIRADA 

Ahora es Scotc, desde su fla
mante sillón municipal, quién 
se encuentra en medio del qui
lombo. Quiere continuar la 
obra pero se encuentra parali
zada y bajo las graves sospe
chas que él mismo se encargó 
de difundir. En lugar de levan
tarle un acta por abandono de 

tareas de común acuerdo y la 
reformulación del plan de obra, 
argumentando que habían sus
pendido el trabajo por orden de 
la anterior administración el 1 º 
de diciembre del '95. De esa or
den no existe constancia alguna 
y CAPSE sostiene que fue 
"verbal", situación que la pone 
en las manos jurídicas de Scott. 
La empresa notifica además 
que "pone a disposición en el 
obrador de todo el material 
acopiado y certificado", cuya 
propiedad es justamente de la 

tado la obra llevándose todos 
los materiales acopiados, los 
que al 30 de noviembre de 
1995 "ascendían a S 109.016 y 
de los que la .Municipalidad ya 
había abonado S 76.311, es 
decir, el 70 % sin que hasta el 
momento se tenga conoci
miento de adonde se encuen
tran los mismos". Parte de 
estos materiales aparecerían 
después en galpones de otra 
empresa en Rosario, a la espera 
de ser vendidos. (ver Cuadro 
CAPSE). 

La causalidad permanente 
?Qué argumentó De Mattfa para aprobar el proyecto de obra para el 
agua potable. que ya tenfa hecho la empresa ADEPRO? Que el pro
Yecto le fue encomendado por una UTE a ADEPRO, y que habfa que 
ªceptarla porque·estc! empresa hacía el trabajo "a riesgo• y a la ciu
dad no le salfa1un solo,peso; Visto as!, los venadenses realmente era-

~ mos unos ei;tápiél.os si no aceptábamos semejante regalo. Veamos. 
En deélaraclones. al semanario El Sol, el 2215/93 ADEPRO confirma 
que el trabajo lé: fµ~,éncomendado por Sarbach Constructora y acep
tado por 11a municipalidad. Sarbach formaba una Unión Transitoria de 
Empresas (UTE} con ·ta empresa alemana Berkefeld Flltery. En 1989 
el EJt:t!.lutlvo · Municipal logra firmar un Acta-Convenio entre el 
Ministerio de Obras Públicas de la Nación a través de la Secretarla 
de Recursos Hlélricos y esta IIrE. Desde entonces, De Mattfa no ceja
rfa de defender a· rajatablas el proyecto "alemán" de la planta de 
Abatimiento (fe Arsénico, por el cual viajarfa a Europa y para cuya 
oonstrucclón estaba solicitando crédl~os para Venado Tuerto por 20 
y hasta 25 millones de dólares. Entre los entendidos en el tema, ya 
circulaba entonces la versión de que De Mattfa tenfa su negocio en 
eso~ El venadense recordará el crecimiento desmesurado de Sarbach 
C.onstructora en tiempos de. C8taldi. y ·De Mattla: la empresa se con-

virtió en Consolid y siguió haciendo negocios con la municipalidad, 
tantos negocios buenos hizo que ahora es la deuda principal que 
tiene la municipalidad con la Sindicatura del BID, por las famosas 
"400 cuadras" de pavimentación de la gestión radical. 
lPor qué Sarbach hace este pedido a ADEPRO? Porque ya tenfan 
asegurado que el proyecto se compraba, y estamos hablando de $ 
135.000 dólares. lEra a riesgo el proyecto? No, la encomiendan , 
porque saben que la venden, el único riesgo era que no se hiciera la 
obra y esta debla hacerse si o si. lNo le sale a la ciudad un solo 
peso? La propuesta, que finalmente se concretó, fue que el proyec
to lo pagaba la empresa adjudicada para llevar adelante la obra. ¿y 
quién le paga a la empresa adjudicada? La ciudad de Venado Tuerto, 
asf que no se visualiza la ventaja de esta auténtica Contratación 
Directa, en lugar de llamar a licitación como correspondía. Si es cier- ' 
to como afirma el técnico Perfn de que los Ingenieros de ADEPRO en 
realidad trabajaban para CAPSE, lo que están haciendo desde el prin
cipio de la obra hasta el dla de hoy es recaudar para un grupo de, 
gente relacionada con De Mattla. En su momento esto fue denun
ciado pública y judicialmente por la lng. Norma Meier; y por supues
to, no prosperó. 
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por daños y perjuicios. Fue 
entonces que los representan
tes de la empresa, con una tran
quilidad hasta el momento 

inexplicable, respo ndieron: 
"No, nosotros abandonamos la 
obra porque recibimos es ta 
carra documento de us tedes 
diciéndonos que paremos". Y 
para probar que no estaban 

bromeando, extrajeron la hoja 
de un portafolios. Un manco de 
s ile ncio cubrió al gabinete. 
Dimmer, que estaba sentado 
cerca del abogado que blandía 

la hoja, se incorporó un poco 
de su silla para ver un papel que 
suponía, por supuesto, fal sifica
do. Lo que corroboró era que 
estaba firmado por el 
Coordinador de Gabinete 

Mariné. El resto de los scotás
tas se querían suicidar en masa. 
Según Perin, cuando los aboga
dos se reáraron Scon llegó a 
agarrar a i\lariné del cuello, 

quién lo único que atinaba a 
decir era que él "había encendi
do que tenía que mandar esa 
carta". A punto de iniciarle jui
cio a CAPSE, Mariné se "equi
voca" y rescinde el contraco 

arbitrariamente, abortándole a 
la municipalidad la posibilidad 
de accionar judicialmente. 
Antes de retirarse de la reu

nión, los abogados de CJ\PSE 
confirman que al haberles pedi
do el 9 de enero que hagan "un 
compás de espera hasta ver qué 

hacer con la obra y como esto 
se había prolongado hasra el 
mes de abril, superando 
ampliamente los 3 meses de 
paralización de la obra que esá

pula el pliego", declaraban res
cindido el contrato por culpa 
del municipio. Enredado y 
zozobrando en su propia inep
titud a la hora de gobernar, por 

exclusiva e increíble torpeza del 
scotcismo, se le regaló un tiem
po c1ue los de CAPSE ni en sus 
más remotos sueños podían 
esp erar. Un regalo que cambia
ría drás ticamente la situación y 
que le terminó coscando a 

Confirmarían al Dr. Luis De Mattía como 
can1arista en lo Contencioso Administrativo 
1 \nunno M' ~hn(irmo duu ;i.t.r.l• 
tr "r.n>bJdo '" 1<11>.!0 por d Con
' d~ ,, ~l•l!"trnturd d~ SMta F~
lo ~fc\cl • lo .\.;imhltl ~gislatt· 
J m qur cna lo an~hC'f" IB R m.:lJUl 
tnor. pt:ro fin.'t)m.,.ntc ~u trnta· 
nt' ru. d1f.odo p•rn ., ¡ut~ d• 
1 otmana, dn<0nt..lndo~ •U 3pro-
1c>n por unamrmdad 
l 1n<1u1riroel• a.I profe-1onol t0J,n, 
nur-\·•1 uu-tat. t"sphcó que-tn' t 

' l!/91'> ·~ dt<to lo fL>· 11 329 qut 
i do" C'6mtJrcH 'n lo C:onum·Jow 
111111.itrafll'd, u1;0con o.s~ntocn kJ 
/ad d, Santa Ft ) O/ro tfl Rosa
ota • C6ntaro.t 1tcnt11 un futro 

N"•al. " ' q11t tratan IJXÍoa los tt-
" qu• '.ttan 1 rnrulndns ron lo ad · 
U.\lra.ei6n publ1ro prot 1nr.1al) de 
munitipmt .-. romunat. ttnrtndo 
1bu.'n a i.11 rorga, otlt más dr la 
t.tria odmuu~trn11t'O ·qu~ wn to· 
a.qutlfot ni to1qu~ N"Oltu rn la pro
r1a. 11uuuc1¡1t1ltdndr~ \' comunot· 
11• u1mb1in n ,.,J t:a'"}l<> d ottah$t~ 
rvln•nt1urll'"" ur ,.. .. atlm1111\tn •tt 
'!'H' gent'ron f1111/l1<:11 .. por •'ft'ft'I 
1 t / pr:"lrr <l.~ p.Ju w '/'" 1t1•m tn 
·1•1,w l,1 .. m1,,1.:11¡1-rlulcu/,• .. ' ,,, 

t1ah' •ti'' /'"·' • ui "•JI• rtal oc{ 
11•1n1t110 . ,.¡,, .. ,,,,'"'''''º A · :r1ti1"' 

tra111 e t(/u /11_, 11wtl'1t1J~ ntrn.111 
•• I , .. '-· 

Venado Tuerto juicios millona
rios y el estancamiento total de 
una obra que es crucial para la 
población. El regalo personal 
de Mariné ¿fue inutilidad o 

complicidad? Lo cieno es que 
hoy, cinco años después, conti
núa premiado con su cargo y 

percibiendo su suculento suel
do. 
En febrero de 1997, en una 
:íspera discusión en el Concejo 

CAPSE, el 18 de octubre del 
'96 Scott declara ¡¡ través del 

decreto 172/96 rescindido el 
contrato por culpa exclusiva de 
CAPSE, "tomar posesión in
mediata de la obra y realizar las 
pericias que fueren necesarias 
para determinar cómo fue eje
cutada". Dispone además la 

realización de auditorías lega
les, técnicas, contables y cons
tructivas. Se le encarga al 

Dimmer se incorporó un poco de su silla para ver 
un papel que suponía, por supuesto, falsificado. 

Lo que corroboró era que estaba firmado por 
Mariné. Los scottistas se querían suicidar en masa. 

Cuando los abogados se retiraron Scott llegó 
a agarrar a Mariné del cuello. 

Deliberante, el demactiísta 
Z encich dijo que "la obra la 

paralizó el doctor Mariné". 
Para el scottisca Lagna la afir
mación fue suficiente como 

para dar por terminada la dis
cusión: "no vamos a entrar en 
la polémica porque la gente 
esta cansada". Es el símbolo de 
la derroca del scottismo en un 
caso c¡ue lo tenía ganado. 

LA AGONÍA 

Tratando de defenderse de los 
aprietes que le venían de 

Técnico Acilio Perín una minu

ciosa inveságación que llevaría 

casi dos años de trabajo y cuyo 
resultado sería conocido como 
"El Informe Perín". 
El Ing. Alberto Di Pietro, apo

derado de CAPSE, el 4 /12/96 
por televisión local resume la 
fortalecida posición de la 
empresa al sostener que "si la 
obra esta mal hecha que el 
municipio haga una denuncia 
penal, y si esta bien, que 
pague". Perín ya lo había adver
tido: no hay que discutir lo téc-
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nico, porque si un juez ve 
como ponen agua por una 
punta del caño y sale por la 

otra, le bastará para darle la 
razón a CAPSE. El terreno en 
que se les podía ganar era, por 
la cantidad de irregularidades, 
en lo administrativo. 

LA INVESTIGACIÓN 
"El Informe Perín" demostró 

c1ue en realidad no hay obras 
ceráficadas sino simples liqui

daciones por un supuesto tra
bajo. La empresa certificó tra
bajos que no habían sido efec

tuados y sin que se oponga el 
inspector de la obra fueron 

pagados por la municipalidad. 
El relevamiento efectuado pos
teriormente p or Obras Sani
tarias sobre la red de agua 

potable permitió detectar dife
rencias entre lo construido por 
CAPSE y lo pagado por la 
Municipalidad. -La proyección 

de esas diferencias indica que 
se pagó por lo menos un 
millón y medio de dólares de 
más. Veamos dos ejemplos: a) 
uno de los costos más altos es 

por la reparación de las veredas 
rotas. En los "certificados de 

obra" pagados, todas las cua
dras figuran con veredas. En el 
barrio Gral. San Martín, por 

ejemplo, casi toda la cañería 



L 
trovcrtldn cue11UOn del :i· 

3 con potnble ucne vru'IM nt'I08 
:igun tldQcdnd en Venado 1\lcr· 
de :m...., 1ns1nlnm In primera 

o. desde que ~e unn dtc:idn entre lo!I 
puja hace m»d In bntenn de pol.09 Y 
dctensorc!I e tos que ctnma· 
pl:i.ntn de abaU~en~1~Y como solución 
ban por el ncu ~ In ~ion. 
de fondo pam tod !IO In Munlcipt\lldnd. 
Ln scmann que g:L! · Olrt"CCIOn de tns· 
por 1n1cmcd~ ~ ~rgo de Vlctor Sercl. 
pccc:10n Gen csumen que dctnlln 
dio n conocer ~n r • 

está sobre tierra y figura como 
reparación de veredas. · 

b) Se pagaron certificados 
"gemelos" con distinta fecha. 

Haciendo gala de una curiosa 
inocencia, De Matáa paga los 
certificados de obra Nº 29 y 
21, donde las cantidades de 
"unidades" colocadas, presen

tes y acumuladas eran idénti
cas. O no sabían mencir o esta
ban envalentonados por la 
inmunidad que le ofrecía 
"nuestra" municipalidad. 

Por exclusiva e increíble torpeza del scottismo, se le 
regaló un tiempo que los de CAPSE ni en sus más 

remotos sueños podían esperar. Un regalo que 
cambiaría drásticamente la situación y que le 

terminó costando a Venado Tuerto juicios millonarios 
y el estancamiento total de una obra que es crucial 

para la población. 

El demoledor "Informe Perín" 
se basó exclusivamente en la 

escasa documentación que 
quedó en la municipalidad. El 
8 de enero de 1996, la Sra. 
i\faría de las 1\1ercedes Yerro 

(empleada en la oficina de 
l nspección de 1\gua Potable) 
deva una noca a Perín infor
mando que luego de volver de 

vacaciones había desaparecido 
de la oficina una caja de archi
vo con coda la documentación 
de los certificados de obra rea
lizada hasta ese momento, una 

bande ja de escri torio con 
documentación manejada por 
el T nspector de Obra l ng. 

Carlos Gozalvez y la faltance 
de otra documentación que no 
se pudo determinar. Solamente 

dos personas tenían llave de la 
oficina: ella misma y Gonzal
vez. A pesar de los obstáculos, 
el informe pasó a ser conocido 
por sus logros en el cometido 
de comprobar las irregularida

des. Conocido de nombre, por
que ningún concejal parece 
haberlo leído jamás. Qué decir 
de la misma Secretaría de obras 
Públicas, que lo extraviaron 4 

veces. 

LA DESESPERACIÓN 
La pres1on de CAPSE por 

cobrar los pagan:s firmados y 
las increíbles irregularidades 
detectadas llevan al Ejecutivo a 
cambiar de estrategia . .El 21 de 
abril de 1998 Scort dicta un 

nuevo decreto que anula el ani
culo 1 º del decreto en que res
cindía el contrato con CAPSE 
por culpa exclusiva <le ella y 
declara la nulidad absoluta e 

insanable de todos los certifi
cados de obra emitidos a nom
bre de CAPSE y la nulidad, 
también absoluta e insanable, 

de los 17 pagarés firmados por 
el gobierno de De 1\fatáa sin 
aurorización expresa del Con
cejo y en beneficio <le la em

presa. Además le solicita a la 
Secretaría de Obras Públicas 
que determine que prestacio
nes había recibido la municipa

lidad de parte de C/\ PSE y cual 
era el valor real de ellas, y a la 
Secretaría de Hacienda que 
verifique los pagos efectuados 
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a la empresa y si había un saldo 
deudor o acreedor. Por último 

intimaba a la UTE de Alegre 
Pavimentos a cumplir con · las 
obligaciones contraídas en el 
Contrato de Ejecución de Ü· 

bra Pública firmado con la 
municipalidad. De este modo, 
Scon consideró fuera de rodo 
contrato la relación entre la 

municipalidad y CAPSE, y por 
lo canco, nula. La decisión se 
amparaba en "el derecho admi· 

nistracivo en su jurisprudencia 
provincial de la Corte Suprema 
de Justicia, para defender las 
arcas públicas". 

El 15 de mayo de 1998 CAPSE 
interpone un reclamo adminis
trativo para cobrar los pagarés 
vencidos hasta esa fecha por 

una suma que supera el millón 
y medio de dólares más intere

ses y coscas. 

LA DENUNCIA 
Basado en el resultado de las 

investigaciones y pentaies, 
Scott anunció reiteradamente 

que estaban juntando pruebas 
suficientes como para habili· 
carios a presentar una denuncia 

penal contra el anterior inten· 
deme. Era la única defensa que 
le quedaba. Tardó años, pero 
finalmente, en abril de 1999 la 

remanida denuncia fue presen· 
rnda ante el juez Perassi. 
lnsólitameme, nadie se enteró. 
Quizás por formar parre de los 
curiosos modos de gobernar 
que caracterizan a Scorr, o qui
zás porque si no lo anunciaba 
abiertamente, siempre sería 
menor el costó de "bajarla" si 



las circunstancias así lo reque
rían, como efectivamente 
parece haber ocurrido meses 
después, cuando ambos líderes 
se sentaron a "pactar". 
J ,a desconocída denuncia acu
saba "presunta comisión de un 
delito de acción pública contra 
d ex Intendente Ernesto De 
!\la ttía y contra todos sus 
eventuales coautores, instiga
dores y cómplices a raíz de las 
irregularidades cometidas en el 
proceso licitatorio y en la eje
cución del Sistema de Pro
visión de Agua Potable". La 
denuncia duerme hace dos 
años el sueño de los injustos. 
(ver nota La denuncia que 
duerme). 

EL PACTO 

En 1999 la ciudad se encontra
ba sumida a tal caos que lo de 
CAPSE parecía un problema a 
<!nfrentar en .otra vida. Para
lizada por las deudas, el 
gobierno de Scott no conse
guía captar un solo crédito de 
los que aparecían en el hori
zonte y el Concejo, presidido 
por De .Mattía, le hacía difícil 
cada paso. Scott dejó sin 

enfrentamientos personales y 
las diferencias. Pero como ya 
veremos, lo mejor para los 
gobernantes no es siempre lo 
mejor para el pueblo. Se lo 
llamó "acuerdo institucional 
entre el Ejecutivo y el Legis
lativo" y "pacto de gobernabi
lidad". Pero ¿qué había detrás 
del acuerdo? ¿Qué cartas se 
jugaron? Todos sindican como 
el artífice del pacto al hábil y 
recién desembarcado asesor 
rosarino José Elmir (ver repor
taje). La gente vio como súbi
tamente todo marchó sobre 
rieles: el concejo aprobó todas 
las medidas de gobierno que el 
scottismo necesitaba y cobró 
sus sueldos atrasados. Arreglar 
el Concejo era sólo un proble
ma de plata. Pero entre los 
líderes había algo más, y eso 
no lo vería la gente. Todos 
coinciden que a De Mattia el 
asunto de CAPSE estaba al 
borde de explotarle, justo en el 
momento que estaba por ras
guñar un cargo de funcionario 
nacional. Dicen que De MattÍa 
pactó su compromiso de con
seguirle el apoyo que necesita
ba del Concejo y destrabarle el 

La proyección de las diferencias detectadas indica 
que se pagó por lo menos un millón y medio 

de dólares de más. Detrás de la vía, por ejemplo, 
casi toda la cañería está sobre tierra y sin embargo 

se pagó la reparación de las veredas. 

cobrar a los ediles durante 
meses, y aunque lo disfrazase 
de ideología sosteniendo que 
era porque "no trabajaban", la 
r<!alidad era que no sabía de 
donde sacar plata. Aburridos 
de ver como la pelea Scott-De 
i\fattía había sumido en la 
parálisis a la ciudad, los vena
denses se vieron sorprendidos 
a fines de setiembre por el 
inesperado apretón de manos 
entre ambos líderes. De pron
to coincidieron en que era 
necesario dejar de lado los 

tema de la obra de agua, y a 
cambio Scott pagaría los suel
dos y le frenaría el tema legal 
(Ver reportajes a Perín y 
Martinez). Fue la revancha de 
De Mattía, el regreso triunfal 
después de haber estado consi
derado casi un delincuente por 
los continuos ataques de Scott. 
A los pocos días, De la Rua lo 
nombraba subinterventor en el 
Enosha. La denuncia que Scott 
presentara sigue durmiendo. 
Quizás sea la prueba más aca
bada de la infame complicidad 
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CAPSE: negocios privados 
con dineros públicos 

Entre 1985 y 1986 se modifica los estatutos de una empresa 
entrerriana llamada "Ingeniero Víctor Busón Construcciones 
S.A." y se inscribe en el registro Público de Comercio de Rosario 
como CAPSE S.A. En marzo de 1999 se publica en La Capital 
una crónica sobre los manejos de esta empresa. CAPSE tuvo a 
su cargo el mantenimiento del alumbrado público de Rosario 
desde 1985 a 1995. Su presidente, Alberto Suárez, es accio
nista también de la empresa "Transportes 9 de Julio S.A.", que 
realiza el servicio de recolección de residuos de Rosario, donde 
también es fácil de ubicar al Director de CAPSE, José Luis 
Parodi. A su vez, CAPSE y la firma "Molino Blanco" (líneas de 
colectivos 133 y 143), cuyo titular es Nelso Manenti (presiden
te de la cámara que nuclea a los empresarios del transporte 
urbano de pasajeros) conformaron en 1992 la UTE "Ecobus 
S.A.", que ganó la licitación para operar con los trolebuses. Las 
tres firmas sacaron créditos en el Banco Municipal de Rosario 
durante la gestión del entonces intendente Héctor Cavallero: 
CAPSE obtuvo un préstamo por $ 583.800, Ecobús por $ 
300.000 y Transportes 9 de Julio por $ 620.000. Según la 
escala que maneja el Banco Central, el préstamo de CAPSE es 
incobrable. Los documentos que presentó la empresa como 
garantía para la obtención del préstamo llevan la firma del ex 
intendente De Mattía, así que el banco le inició juicio a la muni
cipalidad de Venado Tuerto. Al momento del artículo de La 
Capital, tanto Suárez como otro directivo de CAPSE, Jorge 
lncutti, se encontraban inhabilitados por el Banco Central hasta 
el 2003 por librar cheques sin fondos. CAPSE ocupaba además 
el "honroso" puesto 17 de deudores principales del Banco de 
Santa Fe. 
La vinculación de CAPSE con la modalidad de hacer negocios 
con los dineros públicos se ve reflejada en una nota del 22 de 
Junio del 97 en El Informe, cuando se encontraron en un gal
pón de Ecobús materiales que CAPSE se había llevado de la 
obra de agua potable de nuestra ciudad, que por supuesto, 
jamás se usaron y habían sido pagados por el municipio. En su 
momento Fabián Brusone, delegado gremial del Sindicato del 
Personal de trolebuses, afirmó haber contabilizado 470 cajas 
para medidores sobre un total de 4 mil que estaban acopiadas 
en otros dos depósitos de Ecobús. También se refirió a una 
superficie de 70 metros de largo por 6 de ancho y 4 de alto 
cubierta por caños apilados, que también habían estado desti
nados a la construcción de la red de agua eri Venado Tuerto. 
Brusone exhortó a las autoridades a actuar con celeridad ya que 
"hay quienes se están moviendo rápidamente para vender los 
caños; esta gente es Yabrán en chiquito dentro de rosario". 
El tráfico de influencias polfticas parece dar una vez más, exce· 
lentes dividendos. Como muestra esta Venado Tuerto, donde el 
negocio a CAPSE le salió redondo: cobraron adelantado, no ter
minaron la obra, se llevaron materiales que no eran de ellos, 
desapareció la documentación que podrfa comprometerlos y 
están quebrados, asl que no recuperaremos el dinero ni ganán
doles judicialmente. Pero además no corren ese peligro, por el 
contrario: ellos nos hacen juicio y son la deuda que tos vena
denses tendremos que "honrar" otra vez si queremos algún día 
beber agua potable. 
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Cartas 

entre los dos líderes políticos 

de la ciudad c1ut negocian a 
espaldas r en pt:rjuicio dt: la 
ciudad c1ue dicen defcndt:r , . 

representar. 

LA VERGÜENZA 
CONTINUA 

Además dt: embolsar unos S 
5.200.000 t:ntre efeCLin>. mate· 

riales y documentos, C \PSE 
nos t:sta haciendo juicio... ¡y 
están enojados! La obra sigue 
detenida por csra dcuda. Por 
(Üferentt:S razoncs, ramo Scou 

como O c l\larría c1uien:11 c1ue 
quién se haga cargo ck l:t obra 
de agua potable, pague l:t deuda 

llllc C1\PSE cobrt:, o al dt:cir 
de mucha gente, lluiere cobrar 

y terminar con este capírulo de 
su ,·ida que todada put:dt: 
mancharlo, aún t:n su flamanre 
sillt'>n en l:i Casa de la t\ foneda. 

1\ los \'t:nadenscs nos c1ucdan 
dos certezas: algún día la ob ra 
\"a a hacerse ,. la \'olvcrá a 
pagar orra ,·ez la ciudadanía. 
C:uak1uicra t¡ut: t¡uit:rn hact:r la 
obra lo sabt:. 1\ fint:s dt: marzo 

dd 2000, De i\fattía cenó con 
los prcsidentcs tic las dos coo
peratirns para ofrcct:rles hacer

se cargo dt: la obra. 1:1 radical 
precisó entonces c1ue si c1uerían 
la obra debían hacerse cargo dt: 

municipalidad. Sean las coope
rativas o sca d producto <le una 
licit:tciún, lo que se ni a condi

cionar es que la solución inte
gral a la prO\·isiún del agua 
potablc incluirá los juicios". 

J ~st:1n :\\'is:idos. Por eso e l prc
sidentc de Obras Sanir:iri:is, 
Luis Sacco, afirm:i en cnero <lc 

2001 lllle "cscán estu<li:in<lo 
cobrar uno o dos pesos por 
frentisra hasra pag:ir la deuda 

con Cr\PSE". 

Ernesto De Mattía 
el caso Capse De Mattía colocó a su primo Luís De Mattía como 

titular de la Cámara en lo Contencioso 
Administrativo justo allí donde CAPSE ha iniciado 

recursos contra la municipalidad de Venado Tuerto 
por el cobro de la deuda consignada en los 

certificados de obra, o sea ... los pagarés firmados 
por su primo Ernesto. 

t\ licmras tanto hm· dos expe
dientes dc C:t\PSF. rccl:iman<lo 

pagos de S 1 12.248 por n:cupe
ro de fondos de reparo y S 
1.750.000 por resarcimit:n to de 

lucro ccsanrt: y daño moral. 
l\fü:ntras tanto De t\lattía logró 
colocar a su primo Luís De: 
t\Iattía como rirular de b 
Cámara en lo Contencioso 
Administrnriw> con asit:nro en 

Rosario que tiene a su cargo la 

atencic'>n de los con flictos de 
Venado Tut:rto en temas \'incu
lados a la administración públi

ca. Jusco allí donde CAPSE ha 
inici:ido rt:cursos contra la 
municipalidad dt: Vt:nado 
Tucrro por t:I cobro J e la JcuJa 

consignada cn los certificados 
d t: obra, cs dt:cir los 1x1gan:s fir
mados por su primo Ernesto.é) 

con Ci\PSI ~. Scorr p<m¡ue ali
Yiaría :1 su gt:sriún de un enor

me y millonario crnbrollo ~

pasaría :i la historia como d 
intendente c1uc concrt:tó la 
ob ra; Dt: t\ lattía pcm¡ut: c¡uicre 

la deuda con C1\ P ' 1 ~- Por el 
lado ofici:tlis1:1 cxprcsú b coin
cidcncia de la clast: polícica el 
Conccjal Lagna: " l .a solución 
dcbc ser abarc:itirn. y <1uc no lt: 
llllcdt:n lo~ ju icio~ a cargo de la 

"De Mattía era socio de CAPSE" 
En un reportaje publicado el 1 de junio de 1997 en "Análisis 
Semanal", el Secretario de Gobierno de la municipalidad, Dr. Gustavo 
Giner, afirmaba no tener dudas de que la administración de De Mattía 
"es socia de CAPSE. Todo el mundo sabe que el propietario de 

CAPSE, o uno de sus socios principales, es Raúl Zuza, que en la inter
na radical aparecfa en la misma boleta que De Manía". Son tantas 
las irregularidades a favor de CAPSE que denuncia Scott, que alguna 
vez lo resumió así: ·o la empresa era de la municipalidad o eran 

socios". 
En esta misma revista la lng. Norma Meier (ver Reportaje) afirma que 
cuando le entregaron la obra a CAPSE se comunicó con ella el Sr. 
Pedro Donolo , de la empresa ERME, que le cuenta que ·estaba de 
socio con CAPSE y cuando se descuidó lo dejaron de lado. Cuando le 

pregunto de quién es CAPSE, él me dice que es de Zuza, no figura en 
papeles pero todas las tratativas las hizo con Raúl Zuza. Incluso me 

dio los papeles donde figuraba qué participación tenía él en la socie
dad". También Bautista Martínez (ver Reportaje) refuerza la sospecha: 
"'Zuza siempre estuvo en la política, fue asesor de la campaña de 

Usandizaga hasta que lo echó y después le hizo la campaña a De 
Mattía cuando iba de candidato a gobernador. Estaba prendido en 
todas las obras públicas". 

Se ha dicho también hasta el cansancio que ambos dirigentes radi· 
cales son socios políticos y que el nombramiento de De Mattía en el 

Enosha y ahora en la Casa de la Moneda obedecen a lo bien posi
cionado que esta Zuza con este gobierno nacional. Si se comprueba 
que Zuza es o era dueño de CAPSE, si se comprueban las irregulari
dades que cometió De Mattía desde su cargo de intendente de la ciu
dad en benefició de ·su sociedad" con CAPSE, estaríamos lisa y lla
namente ante un robo, una transferencia de dinero de la gente hacia 
los bolsillos de ·nuestros representantes". 
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la denuncia que duerme 
Como detrás de las puertitas del Señor López, uno jamás sabe qué encontrará dentro de los cajones 

de la justicia. Es el lugar preferido para aquellas causas que tienen un tufo político, cuyo clásico 
derrotero sólo parece seguir dos destinos: se evitan o archivan hasta que prescriben. La denuncia a 

la que hacemos referencia usted puede obtenerla completa con la compra opcional de un diskette que 

se ofrece con la revista. 

E 1 documento se llama 
''Venado Tema Agua.doc". 

1 nt<:gra la carpeta del archi\'o lla
mado " Pnblo" y descan~a en una 
C< m1pucadora de la sección jurí
d ica de la l\ lunicipal idad de 
\'<:nado Tuerto. La última \'eZ 
tJU<: modificaron el texto fue el 
10 de febrero de 1999. Son 29 
páginas diseriadas con el clás ico 
formmo de las acciones legales r 
t:ncabezada por el título "For
mula denuncia penal". Ei: la 

tknuncia que duerme. Allí se lec 
como Scou, en su condición de 
intendeme Je la ciudad, se dirige 
a la "Sra. Fiscal de Venado 
Tucrco" para "cumplir con la 
o bligación de formu lar de
nunc ia p enal por la presu n ta 
comisión de un delito de 
acción pública, contra el ex 
Intendente de la Municipa
lidad de Venado Tuerto, Dr. 
E rnesto D e Mattía y contra 
todos s us eventuales coauto
res, instigadores y cómplices 
a raiz de las ir regula ridades 
com etidas en el proceso lici
tatorio y en la ejecución de la 
obra pública Uamada "SIS
TEMA DE PROVISIÓN DE 
AGUA POTABLE A LA CIU
DAD DE VENADO T UER
TO - RED DE DISTRI 
BUCIÓN DO MICILIARIA" 
en vir tud de los hechos y e l 
derecho que a continuación 
expongo". 1\ continuación, 

Scmc se compromete a relatar 
csos hcchos <¡ui: considern " son 
cons titutivos de delitos ele 
acción pública perseguiblcs 
d e oficio y es cumpliendo con 
lo normado e n el art. 180 inc . 
1º del C.P.P. ele Sta. Pe que 
vengo a ponerlos en su cono
ciJnjento. Salvo s u mejor eri -

terio, a nuestro entender la 
ligura del Código Penal que 
ha s iclo infring ida es la de 
de fraudación por administra
ción fraudulenta prevista en 
e l art. 173 inc. 7mo. del 
Código Penal agrnvada por
q uc es en perjuicio de la 
adminjstración pública (art. 
174 inc. Sto. del Código P e
nal), en este caso, de la Muni
c ipalidad de Venado Tueno". 
La denuncia remarca: "Surge 
claramente de los hechos que 
vamos a relatar que no esta
mos en presencia simplemen
te de una mala adnúnistra
ción. Vamos a ver como el D r. 
Ernesto De Mattía y s u Ga
b ine te en ejercicio del Eje
c utivo Municipal han obliga
do :ibusivamente a la Munj

c ipalidad de Venado Tuerto y 
los hechos descubiertos con
duce n a pensar que se ha 
obrado en beneficio de la 
fir m a CAPSE S.A., infrin

giendo, por s upues to, los 
deberes a su cargo". Bajo e l 
subtítulo de "1\nrcccdcntcs ' ', 

Scott explica tiue ante la necesi
dad dc: im·estigar posibles irrc
gi.tlari<ladcs, el "Ejecutivo dis
puso la realización de audi to

rías legales, técnicas, conta 
b les y constructivas. De esas 
investigaciones surgen los 
hechos que a continuación 
intentaremos sintetizar y con
s ideramos constitutivos de 
delitos de acción pública q ue 
deben ser objeto de un nuevo 
proceso penal ya que nunca 
fueron inves tigados, s iendo 
po r primera vez denuncia
dos". Bajo d ti Lu lo "Prueba" 
se adjunta la nómina de toda la 
documental rcspaldawria. La 

denuncia u.:rmina con un petito
rio : "Por codo lo expuesto, a 
Ud. solicito: Tenga por for
mulada denuncia p enal con
tra el ex Intendente de la 
Municipalidad de Venado 
Tuerto Dr. Ernesto Oc M a
tttía y los dcm:'ls miembros 
de su gabinete munic ipal a 
fin ele poder determinar la 
responsabilidad que pueda 
caberles como autores, partí
cipes o cómplices por el deli
to de defraudación calificada, 
por administració n fr:tudu
lcnta en perjuicio de la admi
nis tración pública, s in perjui
cio de los demús delitos que 
concur ran. 

SERÁ J USTICIA" 

En abril de 1999 la denuncia 
ingresa en la fi scalí:t de: la Dra. 
1\famocésarc y llc.:ga al juzgado 
de instrucción del Dr. Perassi. 
De ahí en m:í~ parece tomar d 
clásico dc: rro1ero de las c:tus:ts 
políricas: se c.:1•i1an o archivan 
hasca <1ue prescriben. 1\ raíz de: 
una 1·ieja dc.:nuncia de Scou en 

conrra de Perassi luego <1ue dic
tarn el sobreseimiento de De 
Mattía en la famosa causa de las 

tarjeras de crédito, el juez optú 
por excluirse de codas las 

denuncias c1ue \'inieran por el 
lado scouista argumentando 
"violencia moral". Es una exce· 
lente excusa para e1·itar causas 
que pueda complicarle la vida. 
La denuncia terminó entonces 
en manos del juc.:z c.:n lo correc
cio nal, Dr. Vicclli r.: n mayo de 
1999. Como corresponde a toda 
denuncirt de tmrnuia envergadu
ra, Scott presentó cada una de 
las pruebas, pero a pesar de eso 
luego dr.: dos arios sigue desean-
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sando c:n algún cajón del juzga
do correccional cspcrnndo que 
el periro alguna Yez designado 
t:sntdie los documentos escritos. 
1\1 ser prcgunrado, el juez Vicelli 
respondiéi que "se es tá cramitan
du". Esm, en la jerga cribunalicia 
quiere deci r c¡ue se está trabajan
do sobre ella, sin embargo el 
t:xpcdiente hace tan to lJUe no se 
mueve como poco intenta nues
tro intendente activarla. Hasta 

hor únicamente fue comado el 
test imo nio del mismo denun

ciante, el intendente Scon. l ·:I 
contubernio Ct\ PSE-De 1\latcía 

parece haber entrado en un 
esrnnc:unienm judicial. Y se 
rrata de un caso que es crucial, 

ya c1ue si se demuestra que exis
ri<'1 deliro y se falla en conse
cuencia, podría sen·ir como 
antecedente a tener en cuenta en 

el juicio por la rescinción de 
contrato entre la J\!unicipalidad 
y Capse. Una causa como la 
promovida por Scotc tendría un 
plazo de prescripción de 6 años 
como máximo. Hace 2 aiios c1ue 
el caso está hibernando y aün no 
se hizo nada. Hoy son 2 , el año 
próximo serán 3, ¿Usted cree 
que lo lograrán? e· 
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Reportaje a la Ingeniera Norma Meier 

11 

es 
Protagonista de polémicos debates públicos sobre la concreción de la obra de agua potable, llegó a 

representar a la municipalidad ante el Ministerio de Obras Públicas cuando se iba a llamar a 

licitación por el acueducto. Su inquietud ciudada na la convirtió en una especialista en el tema. 

e óm o fue el plan teo de 
la obra del agua pota

ble a nivel local? 
Se forma la Comisión Asesora 
del Agua Potable, integrada 
por mi padre, gente del ejecuti
vo, los concejales, gente de 
obras sanitarias, o sea, las fuer
zas vivas de Venado Tuerto 
estaban representadas e incluso 
había gente de Rosario. Esa 
comisión trabajó ad ho11ore11 
durante un ar'io, analizando las 
formas y costas dt potabiliza
ción de agua y llegó a la con
clusión de que si estaban los 
fondos y s'c podía hacer el 
acueducto, indudablemente era 
lo mejor; pero si no había fon
dos la alternativa era extraer 
agua de pozos y meterla en 
piletas de mezclado donde se 
analizaban permantntemt nte, 
se la filtraba, clorinaba e iba a la 
red. Era una cosa barata y muy 
simple pero evidentemente De 
Martía tenía otro· negocio, que 
era la planta alemana. Yo esta
ba en la Asociación de 
Ingenieros y todo el mundo 

decía: "acá De Mattía tiene su 
negocio". Quería poner la 
batería de pozos con la planta 
de ósmosis inversa y estaba 
pidiendo para eso un crédi to 
de hasta 25 millones de dóla-
res. 
¿Q ué sabes de CAPSE? 
Cuando I ncor Sud, empresa 
socia de Alegre Pavimentos, 
mvo problemas en Rosario, los 

CAPSE, un día me llama por 
teléfono a mi casa el Sr. Pedro 
Donolo, de la empresa Erme, 
que me cuenta que estaba de 
socio con CA PSE y cuando se 
descuidó lo dtjaron de lado. 
Cuando le pregunto de quién 
es CAPSE, me dice que es de 
Raúl Zuza, que no figura en 
papeles pero todas las tratati
\·as las hizo con él. Incluso me 

"Cuando le digo a la Dra. Gastaldi que la obra se la 
habían pasado a CAPSE me dice 'Tené cuidado 

porque están en la pesada". 

concejales habían nombrado a 
la Dra. Gastaldi para que inves
tigara. Como mi marido la 
conocía, me fui a hablar con 
ella, para ver si teiúa datos de 
cómo había sido el tema. 
Cuando le d igo que la obra se 
la habían pasado a CAPSE me 
dice: "Tené cuidado porque 
están en la pesada". 
¿Qué quiere de decir? 
Que no era gente de confianza. 
Cuando le entregan la obra a 

dio los papdes donde figuraba 
qué participación tenía él en la 
sociedad. Donolo después 
vino a Venado para contar 
como había sido la cosa y yo lo 
cité a Scott que ya era concejal, 
nos reunimos en casa de mis 
padres y nos contó que los cré
ditos ya estaban arreglados con 
el banco BID, en qué propor
ción y cómo, no sé. 
L a ven ta de obra a CAPSE 
era ilegal, deberían haber 

Lla m ado a licitación de 
nuevo ... 
Según lo t¡ue me dijo Giner era 
ilegal porque se t:Staba ven
d iendo un contrato de obra 
pública y además CAPSE en la 
licitación se había present.'ldo 
con Erme, y en ese momento 
>"ª no estaban más juntos. 
Todo trucho. Después viene el 
tema del cambio de los mate
riales, codas esas irregularida
des ttue yo fui denunciando. 
¿Cóm o s iguió esto? 
Con Tarducci, que conocía 
bastante bitn d tema de los 
pliegos porque era el abogado 
de Jaime Marúnez, les fuimos a 
ofrecer a Dimmer y Primo 
Sanz, que eran el secretario y el 
subsecretario de Obras 
Públicas, que se desliguen del 
problema del agua ya que nos
otros lo conocíamos más. 
Dimmtr no quiso que nos 
ocupáramos, se \·e que le 
molestó. Después de eso casi 
ni iba a Obras Públicas. Hasra 
entonces yo estaba convencida 
que al asumir Scott la empresa 
CAPSE había abandonado la 

La tranquilidad de un trabajo bien hecho 

Av. Almirante Brown 1212 (2630). Firmat - S:mta Fe EMPRESA CONSTRUCTORA 
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obrn. Un día le comento a 
Tarclucci <1ue había escuchado 
de un problema con CAPSE 
por una rotura de caños y se 
había em·iado una carta. Me 
dice que estaba todo por ahí y 
me <la las cosas para que me 
las lle\'C y las lea. Estaba todo: 
cóm() se había iniciado 
CAPSE, cómo había ido cre
ciendo, y por alú me encuentro 
con una carta documento fir
mada por i\Iariné en que la 
municipalidad pedía la suspen
sión de la obra por dos meses. 
l labían pasado tres meses o 

rnrle al lcgislatirn. Al 
otro día me contó que le pre
guncó a i\lariné y no se acorda
ba, le preguntó a Dimmer y 
tampoco sabía nada. 
¿Si suspendieron por dos 

"Pedro Donolo, de la empresa Erme, me cuenta que 
estaba de socio con CAPSE y cuando se descuido lo 

dejaron de lado. Cuando le pregunto de quién es 
CAPSE, me dice que es de Susa, que no figura en 
papeles pero todas las tratativas las hizo con él. 
Incluso me dio los papeles donde figu raba que 

participación tenía él en la sociedad." 

cuatro de la focha <le esa carra. 
Se lo digo a Giner y me dice 
(.jlle no sabía nada, pero que el 
ejccuti\·o no puede por sí sus
pender una obra sin pregun-

PRIMER 

meses la realización de la 
obra, al cabo de ese ti"empo, 
CAPSE no tendría que 
haber vuelto? 
En el pliego dice que si la 

SET 
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municipalidad se 
toma tres meses, CAPSE tiene 
derecho a rescindir contrato. 
CAPSE dejó pasar tres meses y 
le mcúó una carta documento. 
Hoy en día pienso si no fue un 
arreglo entre CAPSE y f\fariné. 
Yo me entero de la carta de 
CAPSE pidiendo rescisión de 
contrato por culpa de la muni
cipalidad después, pero unos 
días antes nos habíamos junrn
clo con Jorge Lagna en el 
Rivicra y él medio riéndose nos 
dice: " [>a rece que los raclicales 
se traen una con el tema del 
agua". El ya sabía algo sobre la 
cana documento. 
¿Cual era la actitud de los 
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concejales en ese momento? 
Salvo Manzini todos me daban 
por Ja cabeza. Era evideme que 
había plata de por medio y 
estaban tocios prendidos. 
Estaba Stiepovich, Goméz 
Tomei, La Chola, J\Iascioli, el 
gaucho Marón ... ~[ascioli me 
amenazó, un día YO)' a buscar 
unas cosas al concejo, se me 
cruza y me dice: "¿Vos sos 
Norma Meier, la de las notas?, 
mir:í, si no te callás vamos a 
saljr a decir que tu papá esto, 
que lo otro". Yo le contesté 
que digan lo c.¡ue quieran que 
yo iba a seguir adelante. e 



Reportaje al Técnico Atilio Perín, ex Director de Medio Ambiente 

de CAPSE es lisa V 11 
Funcionario de la actual gestión municipal, le tocó investigar la controvertida construcción de la red 

domiciliaria de agua en nuestra ciudad. El trabajo, que demandó casi dos años, es conocido como 

"El Informe Perín". Allí quedan demostradas las impresionantes irregularidades que cometió la 

administración De Mattía en beneficio de CAPSE y en perjuicio de la ciudad. 

T u ;nfmmo ;ndka qu' 
todo estuvo mal desde 

el principio, ¿no? 

Alegre Pavimentos gana la lici
tación sin tener ancecedentes 

de redes de agua, tenía antece
dentes de gas y de sistemas clo
acales. Y después valori7.an la 

obrar la venden. 
Alegre P avimentos adujo 
que una de las empresas que 
conformaban la U.T.E. esta

ba en problemas. 
Según el pliego esa es una 

causa suficiente para dar por 
caída la licicación. Si en una 
U.T. E. una de las empresas 

tiene problemas <le quiebra o 
llamado a concurso, o las Olras 
se hacen solidariamente res

ponsables o se da por caído el 
contrato licitatorio. Si lees la 
documentación posterior vas a 
encontrar 4 o 5 causas en los 4 

primeros meses de trabajo que 
daban direcramente todos los 
argumentos para que la empre
sa se tuviera que retirar. Es 
más, no podía ni s iquiera iniciar 

la obra porque no presentó los 
avales ni el seguro de caución 

que te1úa que presentar para 
iniciar la obra. 
¿Qué es el seguro d e cau

ción? 
Si la empresa se retira hay una 
empresa aseguradora que se 

hace cargo y la municipalidad 
cobra por daños y perjuicios 

por todo lo (1ue perdió o pueda 
perder a fut:uro o en un futuro 
llamado a licirnciún. 
¿Por qué la d ejaron empez ar 
la obra? 
Eso lo sabe D e Mattfa. Había 

alguna conexión, una necesidad 
imperiosa de c1ue la empresa no 
se fuera, no de que la obra siga 
porque en la documentación 

que reunimos hay un gráfico 
del plan de trabajo cómo debe
ría ser y como fue. En el inicio 
no le dieron ni cinco de bola, 
no había una urgencia de que la 

obra se haga sino de que la 
empresa no se fuese. O por lo 
menos no se fuese hasta que la 

¿Y por qué no le hicie ron 
ganar directam ente la Licita
ción a CAPSE? 
El proyecto lo hacen socios de 
CAPSE. Es una consultora, 

ADEPRO, gue se forma y le 
clice a la municipalidad que le 
hacen gratis el estudio y los 
planos de obra, a cambio de 

que el pago entre en el llamado 
a licicación. Es decir, guíen 
gana la obra es quien paga el 

"Nosotros suponemos que CAPSE ya sabía que tenía 
que hacerse cargo de la obra desde el llamado 

a licitación. Esto fue negociado. Entraba la U.T.E. 
9e Alegre, se la vendía a CAPSE y entonces agarra

ban plata por todos lados." 

empresa no negociara cómo se 
hacía. De Martía autoriza por 
decreto la venta del contrato a 

Ct\PSE. 
¿A CAPSE la trae D e Matúa? 

Nosotros suponemos que 
CJ\PSE ya sabía que tenía que 
hacerse cargo de la obra desde 
el llamado a licitación. Esto fue 

negociado. Entraba la U.T.E. 
de /\legre, se la vendía a 
CJ\PSE y entonces agarraban 
piara por todos lados. Pero 

cómo lo comprobás. Está 
claro, después de dos años de 

ver la documentación e investi
gar uno por uno los papeles lle

gás a esa conclusión. La pre
sencia ch.: CJ\PSE ya estaba 
cuando se hacen los esnidios 
preliminares para el llamado a 

liciración, la que firma el pro
yecto es gente c1ue formaba 
parte de CJ\PSE. 

proyecto. Esa empresa después 
desapareció, no se encontró 
nunca más ni la d irección, ni 

los tipos escaban inscriptos en 
el registro público de comer
cio. Eran 2 ó 3 ingenieros que 
después cuando rastreamos 

descubrimos que eran ingenie
ros de CAPSE. 
¿Alguien les p agó? 
Les pagó la U.T.E. de Alegre 
con lo c1ue cobró. Para mí esra
ba perfectamente trian¡.,'l.llado 

para sacar más piara. Por eso es 
que yo discutía tanto en la 
municipalidad para que no se 

mecieran en el quilombo de si 
el caño era marca Tigre o otros 
aspectos técnicos. Porqut: cual

quier juez llue ngarra t:sa obra 
y llama a un peritaje, van a 
echar a¡.,•1.1a por una punta del 

caño, '"ª a salir por la otra y 
declarar que est:í bien porque 
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el caño conduce el agua. Por 

donde se debe atacar a esrn 
obra es po r el lado del manejo 
adminisrrntivo terrible que 

tuvo, porque <le otra manera se 
esrá embarrando la cancha. 
Hay que ver la elaboración de 

los certificados. Las respuestas 
del inspector de obra son de 
rerror. Si hoy querés recons
truir codo r le pregumas a la 

Secretaría de Obras Públicas 
qué se pagó, en concepto de 
qué, nadie ce n a saber decir 
cuantos metros de caño ni · 

cuantos serúcios se colocaron 
ni cuantas válvulas ni cuantas 
esclusas, nadie sabe. 
¿Los certificados d e obra 

estaba n m al hechos? 
Un certificado de obra no es lo 
que e llos hacen figurar, eso es 

una liquidació n de pesos. Un 
certificado de ob ra implica 
cuadra por cuadra la medición, 
saber cuántos metros cúbicos 
de tierra se excavaron, cuáncas 

veredas se rompieron, cuántas 
se repararon, cuántos metros 
de cnñería, en cada domicilio a 

qué distancia de la línea de edi
ficación transversal está cada 
servicio, a qué profundidad es
tá, con qué sen·icio se encon

traron. Un certificado de obra 
es eminentemente técnico e 
implica la presentación de pla

nos provisorios donde está 
todo lo hecho y ahí recién se 
suman los ítems y pasa a con
taduría para que se liquide. En 
los 29 t¡ue se pagaron no exis
ten los certificados de obra, 
existen 29 liquidaciones. 
O sea q ue n adie sabe nada, 



a na mente 
una estala 

n i donde están los caños. 

( >bras Sanitarias estuvo ha
ciendo, a tran:s dc un conve
nio y bajo el control de Obrns 
Públicas de la prm·incia, un 
rele\·amiento para que en algún 

momento quien se haga cargo 
sepa, por lo menos, que diámc
rro de cai'ios hay instalados, 
c.¡ué capacidad de conducción 

de agua tienen. Comparando la 
suma de lo que hay hecho con 
lo yue se pagó, ya por progre
sión me dicen que la diferencia 
que encuentran supera el 

millón y medio de dólares c.¡ue 
se pagó de más. 
Estos p agaban según lo que 
le decían. 
Claro, "pusimos 1500 metros 

c.k cai"iería, 75 válvulas, 400 
merros de n:: paracic'in ele una 
\'e reda, sumemos, sacamos el 
certificado''. Después descu

brimos que si una cuadra 
mee.tia 120 metros los certifica
dos decían 127, sobraban 3 
metros acá, 5 metros nllá, 
entonces cuando lo multiplicas 

por 1500, esos es cnños, exca
\'ación, reparación de \'eredas, 
\·áh-ulas. Las cosas que me 

asombraron de la \'Ía para allá 
es la cantidad de metros de 
\'Cree.las reparadas que figura
ban, todas las cuadras tenían 
yeredas. Empiezo a recorrer 

paralelo a Sarmiento y todo la 
cañería está sobn: tierra y todo 
eso figura como n :paración de 
Ye redas. 
¿A cuanto asciende la estafa? 
Según d 1 ng. 1\ rmas la diferen
cia ronda aproximad:unence en 
un millón y medio de dólares. 

Te doy otro ejemplo divino. E n 
determinado momento CJ\PSE 
reconoce que los precios son 

más altos que los que dice la 
licitación y consulta a Ja muni
cipalidad. Le contestan que no 
hay problema, que aunque sea 
más alto lo van a pagar igual. 
En la licicación se adoptaba un 

\'alor de S 8.80 por metro de 
conexión por ser el más repre
sentati\'O de este subrubro y 
después se determinó que los 
costos reales ascendían a S9.81 
con la marca "Tigre" r $9.65 
con Ja tradicional. La munici
palid:1d consideró que el costo 
es similar a ambos sistemas y 
hay sólo cenravos ele diferencia 
por cada valvulira. Ahi tenés 
una di ferencia de 70 u 80 mil 

dúlares por debajo de la para. 
i\ fi rá lo c¡ue eran los análisis de 
costos. Eran una joda. Hay 
\':trias co-sas insólitas. En la 
municipalidad hay recibo y 
constancia de c.¡ue se ha pagado 
certificados de S 150.000 en 
efc.:cti\'O un día domingo a la 

mañana, eso requiere un acta 
administrativa de la pura 
madre. 
¿Cómo debería ser el con-

1rol? 
F.n cualquier obra pública hay 
3 documentos que son básicos: 
la orden de servicio, la nota de 

pedido y después las acr.as. La 
empresa te dice 'me encontré 

con t.:ste problema y del pro
yecco previsto me ruve que 
desviar un metro y medio más', 
rodo tiene que estar documen
tado porque:: dentro de 50 a11os 
cuando esré agorada la etapa de 

vigencia de la cañería, 
vos cómo hacés parn sa-ber. En 
eso fueron mucho más prolijos 

los de la UTE, el ingeniero que 
estaba a cargo sabía lo que esta
ba haciendo. Por orro lado 
tcnés la documentación de 
Bautista i\larúnez que si bien 
no son oficiales, eran anotacio

nes de él y me dio fotocopias, 
entonces a partir de esto vos 
podés reconstruir. Eso está 
bien detallado pero cwtndo 
agarra CAPSE es desasuoso, es 
lisa y llanamente una estafa. Por 

eso, a mí no mt: qut:dó otra c¡uc:: 
irme de ahí porque s ino t.:ntra
ba a formar parte de un juego 
maquiavélico. E mpc%ás a cono
cer la verdad )' no podés hacer 

nada. 
¿Por qué no se puede h acer 

nada? 
Y, acá hay una figura clave que 
es el tipo t:ste c¡ue vino ele 

Rosario, Elmir, llUe es el que 
frenó todo porc.1ue eso estaba a 
punto de estallar. f-uc antes de 
ljUe asumiera D e l\laccía en el 
Enhosa. 

Ahí me fui. 
CAPSE h izo la parte más 
fácil de la obra. 

Lo que se hizo c.:s fácil hasta que 
llet,r;ís a la parte dt: la reparación 

de veredas del centro. Cuando 
renés l(Ue reparar veredas que 

son metros y metros, de vainilla 
gris, azul, colorado, de cemenro, 
es mucha plata y el costo ele 
mano de obra c¡ut: eso tiene es 
infernal. Esros hicieron todo 
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para afuera y cuando tenían que 
llegar al casco de la ciudad no lo 
hicieron. Trabajaron en los 
lugares donde había \'ereda de 

tierra pero lo certificaron como 
si fueran de material. 
¿A los venade nses qué se les 
cobró? 

El tendido de la red se cobró 
completo, después Yenía otra 

etapa que era cuando te coloca
ban el medidor, pero a eso 
nunca se llegó. 
¿Scott frenó todo pero siguió 
cobrando el tendido de la red? 

No, largó un decreto de sus
pensión. 
¿Por qué si querés sacar un 
libre deuda de la municipali

dad y no tenés paga la red no 
te lo dan? 

No re lo clan si no renés pago 
hasta el decreto de Scon que 

dice que no se pague más. 
¿En qué consistió el p acto 
Scott-De Matáa? 

unca entendí la postura de 
Scon. Tenía una pelota de 
fuego en la mano. Tu\'e charlas 

con él y su discurso era: "vos 
dale para adelante que acá no 

debe quedar muñeco con cabe
%a". Y yo le daba, pedía apoyo y 
apoyo tenía. Cuando estuvo 
todo armado indudablemenre 
algo negoció. Pero para mi el 
tema del agua se arregló cuan
do apareció Elmir. 
¿Vos sabés por qué vericueto 
llega Elmir acá? 



Lo que yo escuché a nivel de 
secretario era que antes de que 
ganara De la Rúa y cuando ya 
sabían que Duhalde no tenía 
posibilidades, la estructura de 
Granillo Ocampo que estaba 
fuerte en Rosario, Buenos 
Aires y los grandes centros, 
empieza a ubicar su gente ante 
la eventual caída de todo el 
sector y así es como cae acá 
Elmir. 

La versión que corría era 
que a De Mattía le estaba 
por estallar todo. 
Estaba muerto. A tal punto 
que estaban entregados hasta 
los abogados de CAPSE. 
¿La obra se paralizó cuando 
De Mattía perdió? 
Eso lo podes ver en los gráfi
cos de mi informe. Una línea 
era la evolución que tenía que 
tener la obra hablando en plata 
y la otra es la que se hizo. 
Cuando Scott afirma que la 
obra la pararon los radicales, 
dice la verdad. 
¿Por qué abandona la obra 
CAP SE? 
Esa es la gran pregunta. Acá 
hay una rosca muy interesante, 
CAPSE hace abandono de 
obra. Me llaman a mí, me leen 
el pliego y me preguntan qué 
hay que hacer. Les digo que es 
muy simple, que lo intimen a 
reanudar tareas de inmediato, 
caso contrario se considera la 
caducidad del contrato. Scott 
los podía sacudir por daños y 

perjuicios, pero aparece una 
carta documento enviada por 
Mariné en donde él le da por 
parte de la municipalidad la 
rescisión de contrato. Enton
ces los tipos vienen y dicen: 
"no, nosotros abandonamos la 
obra porque recibimos una 
carta documento de ustedes 
diciéndonos que abandone
mos la obra". Nos queríamos 
suicidar en masa. 
¿Mariné por qué hace eso? 
Esa es una incógnita. A tal 
punto fue que Scott lo agarró a 
Mariné y lo cogoteó, porque se 
le pudrió todo en ese mo
mento. Ya habíamos enviado la 

donde nos decían que nos reti
ráramos, entonces ahora veni
mos a hacerles juicio porque 
queremos saber por qué nos 
retiraron de la obra''. 
¿O sea que la cagada se la 
mandó Mariné? ¿Cómo la 
justificó? 
Dijo que él no sabía, que había 
entendido que tenía que man
darle la carta. 
¿O sea que Mariné no sólo 
le costó a la municipalidad 
la posibilidad de hacerle 
juicio a CAPSE, sino que le 
sirvió la municipalidad en 
bandeja a CAPSE para que 
ellos nos hagan juicio? 

"Aparece una carta documento enviada por Mariné a 
CAPSE donde le rescinde el contrato. Entonces los 

tipos dicen que abandonaron la obra porque 
recibieron una carta documento nuestra pidiéndolo. 

Nos queríamos suicidar en masa." 

carta documento, que había
mos redactado juntos, donde 
le dábamos 1 O días hábiles para 
que se presenten a reanudar las 
tareas, caso contrario había 
causa justificada de rescisión 
de contrato. Los tipos dejaron 
pasar los 1 O días y vinieron a 
preguntar qué queríamos y 
cuando les explicamos nos 
dicen: "póngase de acuerdo 
porque antes de que nos llega
ra esta carta ustedes nos envia
ron una carta documento 

Esto se hubiese resuelto en esa 
reunión, pero los tipos apare
cieron con la carta y en la mu
nicipalidad revolvieron cielo y 
tierra para encontrar la copia 
porque nadie sabía que había 
sido mandada. Dimmer se 
quería morir, al principio creyó 
que era falsificada. 
¿Y Mariné por qué se que
dó, cómo no lo echaron? 
Scott lo agarro del cogote por
que lo quería matar. 
¿Entonces Scott venia si-

Puntos clave del Pliego de licitación 
Art. 29: "La recepción de los trabajos no enervará 
el derecho de la Municipalidad de exigir el resarci
miento de los gastos, daños o perjuicios que le pro
dujera la reconstrucción de aquellas partes de la 
obra en las cuales se descubrieren ulteriormente 
fraudes". 
Art. 70: "La Municipalidad tendrá derecho a la res
cisión del contrato en los siguientes cas~s: 
- Cuando el contratista se haga culpable de fraude 
o grave negligencia o contravenga las obligaciones 
y condiciones estipuladas en el contrato; 
- Cuando el contratista proceda a la ejecución de 

las obras con lentitud 
- Si el contratista transfiere en todo o en parte su 
contrato, se asocia con otros para la construcción 
o subcontrata sin previa autorización de la 
Municipalidad 
- Cuando el contratista abandone las obras o inte
l')'Umpa los trabajos por plazo mayor a 7 días sin 
causa justificada". 
Art. 71: "El contratista tendrá derecho a rescindir 
el contrato en los siguientes casos: 
- Cuando la Municipalidad suspenda por más de 3 
meses la ejecución de las obras. 
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guiendo bien los pasos le
gales con CAPSE? 
Si no hubiera sido por esa 
carta de Mariné, sí. 
Después Scott no retoma el 
tema porque estaba con lo 
del acueducto. ¿Eso qué 
fue? 
Eso fue una éosa terrible, 
Mcnem viene y promete el 
acueducto. Discutíamos que el 
acueducto había que hacerlo a 
tal nivel que nosotros estába
mos en una oficina y al lado 
estaba la d!! Cavallo. Y real
mente nosotros nos la comi
mos de que el acueducto se 
hacía. Trabajábamos con tres 
pesos pesados del ministerio 
de Hacienda y de Recursos 
Hídricos de la Nación. Daría 
Mascioli, que trabajaba ahí nos 
hacía de nexo. Fuimos a una 
decena de reuniones. Pero lo 
que al principio venía muy 
bien, después pasó a se.r otro 
proyecto y otro proyecto hasta 
que nos llenaron las pelotas. 
Cuando las cosas se empeza
ron a frenar, los capos que 
manejaban eso se habían con
vertido en los principales 
gerentes de Aguas Argentinas 
cuando se privatizó. Entramos 
como unos pelotudos, estuvie
ron dilatando la obra para ellos 
agarrarla después y encima les 
dimos toda la documentación 
estratégica de la ciudad. Esos 
tipos que se pasaron a Aguas 
Argentinas conocen el conflic;
to del agua en Venado Tuerto 
mejor que los venadenses. 
Muchos piensan que Scott 
es el responsable principal 
de que la obra no estéhe
cha, que la frena objetando 
el mal manejo y hablando 
del acueducto ... 
Después de 3 años de estar 
metido en ese quilombo te 
puedo decir que el mayor error 
que comete Scott es no tomar 
una decisión: negocio, la 
entrego, la vendo, avanzo en 
juicio, me bajo los calzones, 
algo... e 
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Reportaje a Bautista Jaime Martínez 

·scott v De Mattía 
quieren tapar todo'1 

Fue el encargado de la construcción contratado por la LITE de Alegre Pavimentos. Es prota

gonista de la primera etapa de la obra y una de las personas que más sabe sobre cómo fue 
el ·proceso que terminó en el actual estancamiento. Habla de coimas, grabaciones y pactos. 

e ómo se aprobó la orde
nanza para llamar a 

licitación? 
La constitución dice que la 
provisión de agua potable es 
un derecho de los habitantes y 
que debe ser proporcionada 
por el gobierno. En la época 
del cólera la provincia hizo un 
decreto autorizando prioridad 
a ese tipo de obras. Ahí, en el 
'92, el concejo enchufa la 
ordenanza 2030 donde decide 
hacer la red de agua potable 
recaudando "como contribu· 
ción de mejoras". 
¿Qué significa "contribu
ción de mejoras,,? 
Es una donación que el vecino 
hace aparte de los impuestos, 
por eso paga anticipado. Esos 
fondos no van a renta general, 
tienen caja aparte, por eso la 
municipalidad facturaba el 
importe del agua potable en 
una boleta aparte. Al haber 
irregularidades, el perjudicado 
es el frentista porque paga 
anticipada la obra. La munici
palidad lo único que tenía que 
hacer es administrar el dinero 
que recibe para la obra porque 
el capital lo ponía el pueblo, 
tenía que controlar de 'lue la 
obra se hiciera bajo las condi
ciones pautadas, que es lo que 
no hizo. 
¿Cuánto seria el costo total 

de la obra terminada, 
saliendo agua de la canilla? 
El monto total de la primera 
etapa con los intereses de la 
financiación era de 59.970.000. 
En total eran cerca de los 15 
millones de pesos, quizás más 
porque la planta de la batería 
de pozos creo que salía 6 

Ing. Pellegrinet S.A. pero se la 
adjudicaron a ALEGRE 
PAVll\IENTOS - HELPORT 
- INCOR SUD porque Ale
gre, el dueño de la empresa, 
puso S 800.000. 
¿Cómo los puso? 
Eso me lo dijo Alegre por 
teléfono y yo lo grabé. l\le dijo 

11Alegre me dijo que si a mí no me pagaba De Mattía 
flor de quilombo le iba a hacer, porque no por nada 

había puesto$ 800.000 de coima." 

millones y pico. Este pliego 
está tasado en S 8,8 el metro 
para el frentista. ¿Sabés cuanto 
sale una construcción de una 
red de agua de costo? S 4,0. 
Estaba inflado más del doble. 
El tema del pliego viejo estuvo 
hecho a propósito para poder 
decir "los materiales estos no 
sirven'', porque el pliego exigía 
que las cañerías fueran de PVC 
que no es para más de 6 kilos 
de presión de prueba hidráuli
ca y estos pidieron una prueba 
de 10 kilos, entonces ¿cuándo 
iban a aguantar los caños? Ahí 
los cambiaron por una cañería 
mucho más barata, lo tenían 
art,>umentado. Son todas las 
trampas que hicieron. 
¿Cómo fue la licitación? 
El mejor presupuesto fue de 

que si a mí no me pagaba De 
Mattía, flor de quilombo le iba 
a hacer, porque no por nada 
había puesto S 800.000 de 
coima. El quería que fuera a 
hablar directamente con De 
Mattía y c.1ue le dijera eso. 
Le adjudican a Alegre, él lo 
contrata a usted y ¿cuándo 
empieza la obra? 
El 13/11/93 se hace cargo la 
UTE. Con mis 50 empleados 
empezamos a trabajar en la 
zona de Lavalle a Ruta 8 y de 
Brown a Quintana, son los 
primeros 10.700 metros que se 
hicieron de obra. Estábamos 
haciendo 450 metros termina
dos por día de promedio. El 
problema viene cuando se 
hace la prueba hidráulica y se 
vio que los accesorios de los 
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caños no aguantaban la pre
sión de 10 kilos porgue esa 
presión para una prueba hi
dráulica es una locura y se 
hacía porque la exigía el pliego, 
un pliego tramposo. 
¿El agua iba a venir con esa 
presión? 
No, el agua en una red no tra
baja con más de 3ó 4 kilos de: 
presión en la cañería maestra, 
a una casa de domicilio entra 
con 800 gramos. El pliego ya 
venía falseado, fijare que se 
pide gue las espitas de bronce 
sean pintadas con pintura 
asfáláca r es menára porgue 
ese pliego está hecho cuando 
las espitas eran de fundición, 
las de bronce no es necesario 
pintarlas. Las espitas son la 
conexión con el caño para 
tomar el servicio e.le agua. 
¿Fue tramposo por ignoran
cia? 
No, fue a propósito, se basa
ron en algo que era Yiejo y 
después lo reformaron en be
neficio de ellos porque al con
tribuyente no le hicieron la 
rebaja. 
¿Qué pasó cuando hicieron 
la prueba y no resistió la 
cañería? 
Ahí empezamos a usar las 
abrazaderas que no figuran c:n 
el pliego r que autorizó el 
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supen-isor de obras, el 1 ng. 
Gonzah-ez de Obras Públicas. 
¿Eso es lo que d icen que 
está atado como alambre ? 
No est.í atado con alambre, 
tiene puestas abrazaderas de 
alambre que era lo único que 
aguantaba porque d plástico 
se rompía, no había olto mate
rial. La abrazadera era puesta 
solamente para pasar la prue
ba hidráulica porque la red no 
iba a tener nunca 1 O kg. de 
presión. Lo de los alambreg 
atados también fue porque In 
municipalidad no se decidía si 
ponía los medidores en la 
vereda o en la pared, entonces 
dejamos el servicio 

¿Z uza que negocio tenía? 
Zuza es un cipo que siempre 
esruvo en la política, fue ase
sor de la campaña de Usan
dizaga hasra que lo echó y des
pués le hizo la campaila a De 
l\ latáa cuando iba de candida
to a gobernador. Estaba pren
dido en todas las obras públi
cas, un tipo que maneja políti
ca e;:stá metido en todos los 
choreos de las obras públicas. 
¿Cuándo pasa a manos de 
CAP SE? 
El 14 de marzo del '94 Alegre 
me comunica que or.ra empre
l'a ~e;: iba a hacer cargo de la 
licitación. 1\ hí me dijo, " yo te 

Al rfrmmo dt b ~ión. t n dc.iloi: 
""' LA GUIA ~manal. !'rolt oíi 
mó qut ·ruando ltnl(ill'IOI IOI en 
dma.. UMtot a pagar lfttrtt~almrnt 
ydt•puu, ron un uportrdf lo Mun 
r1pal1do,1 al (()nttJO ót 50 m1l ptM> 
mntJual~. tunttlaumtM lu drud 
antrrior.tn un plarodtr1nro mt«• 

estaba De Mauía ahí? 
E l intendente autoriza este> 
con el decreto 029/94. E.so es 
irregular porque es una licita
ción pública <le contribución 
de mejoras r la ler dice que en 
ese caso no puede decremr el 
inrendenre, tenía que pedírselo 
al Concejo Municipal que es el 
representante del pueblo. 
¿El Co ncejo no pataleó ahí? 
E l único c¡ue pataleó fue Scou 
y Manzini. El restO pateaba 
para arriba, miraban para el 
cosrado, hacían co misiones. 
¿Qué pasa cuando comien
za la obra CAPSE? 
t\ mí no me pagan ento nces 

co n un chicote de 
goma con aradura de 
alambre para que no se 
obstruyera el caño con 
mugre hasta que se 
decidieran. Un par de 
meses después, en 
enero, empieza el tema 
de los materiales "ti
gre". Aparece Fcrnán-

"De Mattía se sienta, desesperado, 

no sigo. A Alegre 
tambifo lo jodieron 
con la guita mía. 
Según Alegre en el 
arreglo CAPSE se 
compromerió a pagar
me r al final me la ter
mino pagando él. 
Empiezan las irregu
laridades, se hace el 

a negociar con Scott que le dice: "Yo no 
te mando en cana ni te denuncio pero 

vos arréglame el tema del agua". 
Entonces De Mattía les dice a las 

Cooperativas: "agarren la red de agua, 
háganla, pónganle la guita a CAPSE 

dez, un vendedor que 
decía que era el representante 
de la marca, después nos ence
ramos que el representante era 
Zuza, y este en realidad era un · 
testaferro. Lo descubro un día 
en Rosario, voy al depósito )' 
era una covacha, no era un 
negocio de venta. 

y sigan." 

liquido lo que te debo pero lo 
acordado con vos no se modi
fica, vos seguí". Pero resulta 
c1ue CAPS E no viene con 
.li.rmes como se presentó en la 
licitació n, viene sola, no tenía 
nada que ver. 
¿E ligieron a CAPSE porque 
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cambio de materiales 
por otro más barato 

sin autorización del concejo, 
hay una diferencia de S 80.000. 
Eso me lleva a hacer la denun
cia pública que le di a la inge
niera Meier )' presen té el 
21 / 03/95 ante la fi scal 
Mangini. Se entra a armar el 
despe lote, CA PSE emp ieza 
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mes r diretes, ti concejo 
también, llegan las elecciones 
del '95 que gana Scorr. 
¿CAPSE cobró todos esos 
d ocumentos? 
C1\ PSE endosó esos docu
mentos y los usó para pagarle 
a EXlM, la empresa exporta
dora del Banco BID, lo que lt: 
debía por el traslado de los 
materiales de;:sde Brasil. ;\hora 
la Sindicatura le está reclaman
do esos documentos a la 
municipalidad. Oti:os los des
contó CAPSE en d Banco 
Ciudad de Rosario que ahora 
también le: esrá ejecutando a 
nuestra municipalidad. En n:a
lidad los docuri1entos esos no 
tienen validez porque no esrfo 
de acuerdo a las condiciones 
del pliego, por eso digo que es 
una malversación de fondos 
de De Matáa. 
¿A CAPSE no se le d ebe 
nada? 
Al contrario, se le pagó obras 
que no hizo, metros l(UC no 
hizo r materiales que no puso. 
En realidad no se le debe nada, 
habría que cobrarle y hacerle 
un juicio por daños y perjui
cios por dejar abandonada una 
obra, que encima esca mal 
hecha según todos los estu
dios. Después \·iene el conve
nio t¡ue hace De r.Iatúa con 
Scott. Cuando a De i\fattia le: 
ofrecen el puesw en el 
EN I JOSA en Buenos 1\ires, 
Usancli<rnga denuncia allá que 

De Ma-
táa tiene una acción jurídi

ca en Venado T uerto. 
E nto nces, De i\latúa se viene 
desesperado r se sienta a nego
ciar con Scort que le dice: "Yo 
no te mando en cana ni tt:: 
denuncio pero vos arreglame 
el tema dd agua". E ntonces 

D e r.rarría '"ª a las 
Cooperativas a decirles: "aga
rren la red de agua, hág.mla, 
pónganle la guir:i a CAPSE r 
sigan". J\hí les sali al cruct:: 
porque cuando empezaron a 
decir en la radio que Ja obra la 

Cornni dijo que el 
decreto está aproba
do por el Concejo y 
es mentira, el día 
06/09 entra al 
concejo r no hay 
aprobación, ni 

siquiera está trncado el 
tema. 
¿Qué recibió Scott a cam
bio? 
De i\latúa polícicamentt:: le 
abre el concejo, le destraba los 
créditos r demás. Scon a De 
~J actía no l.e presenta en la jus
ticia la denuncia, transan por 
afuera de la justicia y del pue
blo. 
Del informe P erín se des
p rende que hay un desfalco 
millonario a favor de 
CAPSE. 
El lnforme Perín es técnico, 
pero la parte jurídica de la 

"Gente del gabinete de Scott me habló para que 
levante la denuncia y me calle la boca. 

Están trabajando para De Mattía, son cómplices. 
Están todos tapándole al pueblo esto. Es un pacto 

pero no pueden encontrar cómo hacer la nube 
de humo para poder tapar todo." 

iban a hacer las 2 cooperativas, 
le digo a Pisrrito: "¿Cómo van 
a llamar a una nueva licitació n 
habiendo una abierta e n 
manos de la justicia?, ¿Cómo 
,·an a adjudicar una obra que 
ya está adjudicada?". 
¿Qué es lo que Scott le pro
mete a De Mattía? 
Frenar el asunto jurídico. Pero 
el que tiene llUC presentar jui
cio es el concejo, son los úni
cos que pueden chillar porque 
es una decisión política. Ellos 
quieren hacer pasar como qm: 
la obra es tk rentas generales 
por el decn.:m de De J\fatda 
pero no corresponde, el juez 
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concesión de Ja obra depende 
del concejo. E llos lo que quie
ren hacer es que venga alguien 
en negro, por atrás, l(tle se 
haga cargo de la obra y la ter
mine. El inrendt::nte quiere ter
minar la red de at,>ua pornble 
pero <1uiere conse!:,•1.1ir un infe
li% que pague todo y ,·olverle a 
cobrar al pueblo y que el pue
blo no iliga nada. Scotl úene 
gente cid gabinete que vino a 
hablarme para que yo le\·ance 
la denuncia y me calle la boca, 
enronces escán trabajando 
para Ol.: i\fattía, son cómpli
ces. Están rodos tapiindolt: al 
pueblo esw. Es un pacto pero 

\
011v.•1.elen1Uerto.com.ar 

no puc.:tlc:n encontrar cúmo 
hacer la nube de humo para 
poder rapar todo. 
¿Qué se juega Scott ahí? 
Nada, Scon lo único que.: t¡uie
re es terminar la red de a¡..,rua 
porque políticamente le con
,·ienc pero no encuenrra la 
manera de hacerlo. 
¿Qué a rg umenta CAPSE 
para irse? 
Nada, se '"ª anees de c.¡tH.: 
asuma Scott porque ya \"enían 
con denuncias de irregularida
des en el cobro de los materia
les. Cuando ven que se iba De.: 
lvfattía t¡ue era el único que l o~ 

amparaba y entraban los t (U C.: 
los denunciaban se imaginaron 
lo peor. CAPSE metió merros, 
enterró caños r certificó para 
mandarse a mudar, tratú de.: 
rapar algunas macanas y Ie,·an 
có t<>do. CAPSE se va sola, lo 
que no hace Scott es rescindir 
el contrato por abandono de 
obra. 
CAPSE niega las irregul a ri
d ades y por lo tanto exige 
continuar la obra. L a muni 
cipalidad dice que las irre
gu la ridades existen y n o 
permite que CAPSE vuelva. 
Claro, <le alú se agarra Ci\PSE 
porqul.: no está demostrado en 
la jusricia que haya irre¡..,'1.da ri 
elad es. Por eso inicia juicio y 

pide l(Ue le paguen los docu
mentos. Si el concejo no hace 
una acción jurídica CAPSF. le: 
\ºª a ganar el juicio. 
¿En el pacto De Mattía
Scott no arreglan qu e 
CAPSE vuelva a la obra?. 
Habían arreglado porque d 
rema era muy simple, De i\la
túa quería que las dos coopt:
ratirns arreglaran con e\ p 1: 
y se continuara la obra como ~i 
no hubic.:ra pasado nada, l(Ut: 
pusieran la guita y le daban la 
explotacicín de.: la red. e 



l as oficinas de José Elmir 
en Rosario están ubicadas 

en Santa Fe y Corrientes, en 
uno de los edificio más mo

dernos del m icrocentro. Llega
mos en el horario gue había
mos conn:nido telefónica

mente con él desde Venado 
Tuerto y nos dispusimos a Jo 
que suponíamos sería su dulce 

venganza: hacernos esperar 
interminablemente. Nos ec.1ui
vocamos. Casi inmedia tamen

te después de anuncia rnos con 
su secretaria, este corpulen to 

asesor profesional gue hoy tra
baja junto n .Evnristo Monti, 

un dinosaurio dc.:I periodismo 
rosarino r menemisrn ortodo

xo, apareció sonriente }' nos 
extendió la mano. Pnsamos a 

su despncho con In inconfesa
ble sospecha de que un par de 
guardnespnldas onda luchado
res de sumo nos recordarían 
que nucscrns críticns sobre su 
accionar en la J\lunicipalidad 
\'enndense no habínn sido olvi

dadas, pero por suerte para 
nuestro pellejo, Elmir es un 
hombre de mundo }' entiende 
perfectamente gue no vale In 
pena gastar pólvora en chi
mangos. Sin embargo, su con
fianza no era ilimitáda y antes 
de comenzar el reportaje, con 

Entrevista a José Elmir 

e tt está rodeado 
de una sarta 

de inonerantel' 
El hombre fuerte de la Fundación Integración en Santa Fe y ex 

Súper Asesor de Roberto Scott, nos recibió en Rosario y prendió 

el ventilador sobre las miserias del entorno del Intendente 
venadense, no sin antes quejarse sutilmente del "trato" que 

El Entuerto le dispensó mientras estuvo en su cargo. 

el mismo tono de sugerencin 
que utilizaría un padrino 
mafioso, nos pidió quedarse 
con una copia de lo gue hablá

ramos enrre esas cuatro pare
des. J\s í empezó nuestra char

la con José Elmir. 
Usted sab e q ue por su ex

traño arribo a Ven ado y el 
rol pro tagónico que a sumió, 

se llegó a d ecir que Scott ya 
no gobernaba. ¿Fu e así? 
No fue así, lo que hice cuando 

llegué a Venndo Tuerto fu e 
decirle al in tendente: " no se 

puede gobernar estando pelea
do con el Concejo". Por lo 

tanto lo primero gue había que 

hacer era rrarar de compatibili
zar ambns posruras, ent0nces 

empezamos una serie de diálo

gos y logramos destrabar el 
conflicto. /\demás p lanteé 
armar un programa de m o<ler

nización municipal, y a lo 
mejor no lo supe explicar bien, 
pero fue lo que empezamos a 
hacer. 
E . ' . . 1 d ¿ n que cons1stta a mo er-

nización? 

En dos aspectos básicos, el 
prímero era racionalizar el 
g:isto, l¡ue no signi6cn reducir
lo. Si hoy me planreás que vas 
a bajar In cantidad de bolsones 
de comida que se reparten en 

Rosario porque vas a achicar e l 

gasro público, yo te digo que es 
una locura porgue In gente 

tiene lJUe comer, pero si me 
decís: ¿podemos racionalizar 
en Rosario o en Venado Tuer
to?, yo te digo gue sí, efectiva
mente. Nosotros traramos de 

optimizar los ingresos, enton
ces al hacer el rclevamiento 

detecto c1ue había un índice de 
evnsión de un 80% y Scott no 
me lo creín. 

¿Entonces~ 
Entonces yo pasé a ser el ene

migo público Nº1 de Venado 
Tuerto porque todos los gru
pos empresarios se comenzn
ron a defen<ler. Se le hizo una 

inspección a un conocido con
tador de Venado Tuerto y tenía 

evnsión en su mismo estudio, 

<::se tipo de cosas fue ro n gene

rando conflicto. Y si vos me 

pregunri1s cuál es la bronca que 
me quedó a mí ¿sabés cuál fu e? 
que terminamos discutiendo si 

yo era gordo, pelado y feo y no 
terminamos atacando el pro
blema real. 
¿Us ted quie re decir que 
d esde la Municipalidad no 
se a tacó el verdadero pro
blema? 

Desde tocios lacios, porque la 
ciudad es un conjunto que se 
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compone de gobernantes r 
gobernndos. Había fuertes 
lobbics. Yo no sé como estará 
In re lación ahora, honestamen

te lo desconozco. Pero mien
rrns yo estuve detectamos gue 

en Venado Tuerto los comer
ciantes hacían una declaración 

jurada para la J\flP porque es 
a los que más miedo le tienen 

por la ley penal tributar-in, otra 
menor para ingresos brutos 

que es provincial, y la Muni

cipnlidnd que se arregle. E n 
ese momento yo recuerdo que 
habíamos <lescendido en el 

gaseo S 140.000 ele adicionales 
no remunerativos. Esa es una 

vieja tradición de los munici
pios, el Secretario tiene un 

amigo )' le da un adicional de S 
200, otro de S 400, otro de S 
600, t:ntonces se van t:nguis
rnndo las burocracias en los 

poderes y así se van sumando 

los gasros. 
¿Usted es c uá nto achicaron? 

Yo había optimizado la recau
dación, llegnmos a tener meses 
de S 1.200.000 y habíamos a
chicado el gasto a S 840.000. 
Los h echos p arecen demos
trar q u e u s ted también llegó 
co n la mis ión de ser un 
mediador entre Scott y De 
M attía . 



De i\fartía fue.: una de.: las per

sonas con las cuales charla

mos, obviamente el mayor 

conflicto \:Xistía enrrc.: ellos 

dos, y De Matúa arrastraba el 
conflicro a todo d Concejo. 

¿Usted y D e Mattía se cono
cían de antes? 

Yo con D e i\!anía no me 

conocía pe ro C::I r\:nÍa refon.: n
cias mías. 

¿Fue difícil desarrollar el 
diálogo? 

Y ... , fácil no fue, fueron mu

chas reuniont:s, }' yo recue rdo 

que un día diíe: "usrt:dc.:s pidan 

y nosotros vemos t¡ul: lt:s po
demos conceder" . Algunos 

conceíales pidieron respeto, 

ocros buen traro, la gran mayo

ría habló del tema d(; los suel
dos. 

Ahora han vuelto a tener 

problemas para cobrar los 

sueldo. 

Yo quiero aclarar algo, respec

co de lo que dijo el intendente 

Scott. Yo soy amigo de Scon }' 

lo respeto mucho, pero tam

bién tengo mi opinión perso

nal, porque no soy un emer

gente de Scott. 

Y en este tema de suprimir a 

los Concejos i\ lunicipales no 

estoy de acuerdo con Scou . 

Porque los Conceíos 1'vluni

cipales son los cuerpos mas 
vulnerables y en Venado Tuer

to, po r eíemplo, el Concejo 

represenra un S'Yo del gasto del 
presupuesm municipal. Se a
duce c¡ue los concejales son 

\'agos, que no laburan, }' no es 
así, hay que t:xplicar bien las 

cosas. 
Esta actitud con el Consejo 

no es nueva en Scott. No les 

paga los s u eldos, o mani

fiesta que le g ustaría inter

venirlo, o p lantea redonda

mente eliminarlo. 

Yo lo que te digo es t)UC Scon 

es una persona de.: bi t:n, es un 
hombre muy inteligc.: nrc.: pc.:ro 

esto tt: lo voy a decir con todas 

las le tras, esní rodc.:ado de una 

sana de inopernntc.:s tornlcs. 

1\ cá no hace falta tener buc:nas 

leyes, buenos decretos o bue

nas ordenanzas, hace falta apli

carlos. 1 inguno de t:sos mu

chachos l)U t: trabajan con Scotc 

c.:n el Gabinete;;, puede genc:rar 

en la act:i\'idad privada los S 
3000 que.: ganan en la munici

palidad. ¿ Entoncc:s qué hacen 

los muchachos con tal de no ir 

a )aburar? Van y le chupan las 

medias a Robc.:rto. Le d ict:n 

1.¡uc.: c.:s rubio, de ojos verdes, 

t¡uc.: t:s un ft: nómcno, qut: rjc;nc: 

una melena terrible, y no es así 

la cosa. 

Yo el primt:r día qu e; me; junré 

con Sco tt k dije.:: "J\lirá Ro

b\:rtO, yo soy tu amigo, si ,·os 

esperás un obsecuente, enton

ces a mí no me: necc:sirás, por-

1.1uc.: tenés muchos acá". Vamos 

a <liscutir ideas y <lespués el 
t¡ue toma la decisión política 
sos n>s, porque a ,-os te \'otÓ el 

humana, debe tom ar medi

das . 

i\!irá t:s ro te lo d igo pnrt(ll\: lo 

h\: comcnrndo con Scott r no 

me da ninguna vergüenza con

tártelo. en día a la t:mlt: yo 
t:staba trabajando, me llama y 
m t: pregunta: "¿ Dómk c.:s

tás?", le conrc.:sm t)Ut: c.:n la 

l\funicipalida<l pc.:ro ym: pare-

El gabinete 1: Una tarde le dije a Roberto "vos crees 
que cualquiera de estos muchachos, sean abogados 
o arquitectos o lo que fuesen, van a abrir un estudio, 

van a trabajar en una actividad privada medio día 
y van a ganar 3000 pesos. Además cobran 

lucro cesante". 

put:blo, a mí no me votó. 

Esa descripción que h ace 

de Scott contradice de algu

na manera la inteligencia 

que usted le adjudica, por

que parte de la inteligencia 

es saber rodearse de gente 

comp eten te. Si a é l lo des

bord a s u egocentrismo y se 

rodea d e p e leles que lo adu

l:m s igue s iendo su respon

sabilidad como intendente. 

Buc.:no, yo creo que él es un 

gran padre de familia, a él k 
gusta protcgt:r mucho a la 

gente y es un hombre con un 

espíritu humano terrible, pero 

a lo mejor eso lo perjudica en 

su gc.:s tión de gobierno, pero 

yo no soy juez para juzgarlo. 

Sí, pero es el Intendente, y 
más allá d e s u calidad 

cía d tksic.:rto del Sabara por-

1.1ue no había nadie.:. i\[e con

resra: "l o vas a lograr t1u(; los 

secretarios \'engan a trabaíar a 

la tarde". Y le digo: " Roberto, 

\"OS crees t¡ut: cuak1uicr:1 de 

t:stos muchachos, sean aboga

dos o arguirt:cms o lo <)lit: fue

sen, ,·an a abrir un c.:studio, ,-an 

a crabajar c.:n una acri,·idad pri

\'ada m(;dio día y ,·an a ganar 

3.000 pesos". 

Además cobran lucro cesante 

Efectirnmc.:ntc. 

Pero no abandon:m s u acti

vida d privada 

Esm hace a la c:i lid:1d dd tipo 

C)U\: labura. Si \'OS t.¡ucrés tra
bajar todo el tiempo, trnbajar 

en serio, no w alcanza t: I día. 

Tcnés qu t: d c.:scuidar tus obli

gaciones y si sos 1111 bu\:11 pro-
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fesional tenés que cerrar ru 

estudio porque: no re: da para 

hac1.:r todo. Ahora si \'os quc.:
rés ,-i, ·i r a la marcha111:i , . t<.: 

sobra el día, entonces te.: dt:Ji

cás a tomar café, a pan>11.:ar. 

Un día estábamos comit:ndo 

en el Ct:nrro Em pleados de 

Comercio, éramos cinco y 

había un Secretario ahí, c.:nton

ces cuando nos úenen a 

cobrar la cuenrn dice: "no, acá 

firmamos"; le pregunté si él no 

se acordaba de haber firmad o 

un decreto donde se decía 1.¡u l-

110 había más \'iáticos y me 

die\:: " no, pero ... " Le contt:sré 

l)Llt: se pregona con el ejemplo, 

t )Ut: yo pagaba mi parte. Estas 

son las cosas 1.1ue a mí me dan 

bronca, Scott n1 a Buenos 

Aires y no pasa ni los gasros a 

la Municipalidad, pero roda la 
sarta de \'agos que ác.:ne ct:rca 

d e: él andan en esa cosa chiyui

ra de \'t:nir a Rosario para aga

rrar unos \;áricos. 

¿Cómo se produce la inje

rencia de la Fundación I n

tegración en la Municip ali

dad de Venado Tuerto? 

En d arfo 93 ó 94 Scorr t:ra 

concejal y yo era Sccrerario Jd 
Concejo ]\[unicipal de Rosario. 

E l primer cipo qut: me ,·icnc a 
,·er a mí se llama Darío 

l'\!ascioli po rque él militaba 

con Rubeo en ese momento \' 

me.: pide si lo podía asesorar t:n 

algunas o rdt:nam:as como In 

hacía con i\!ui:i que después 

fue intendente de Casilda. Una 



de esas veces viene Scott, y me 
cayó simpático, nos hicimos 
amigos, me im·itó a Venado. 
Yo le dije yue iba siempre por
que mi familia vive allá. 
Después empiezo a trabajar en 
la campaña con Héctor Ca
vallero y un día Roberto Leale 
me dice que Scott lo quería 
conocer a Cavallero, que que
ría tener una reunión con él. 
Hicimos una comida en mi 
casa. Carnllero le explica su 
proyecto y Scott decide jugar 
en la campaña con él. Cava
llero pierde pero nosotros 
seguimos manteniendo esa 
relación. Yo me voy a trabajar 
a Bs. As. con Granillo Ocam
po, porque cuando deja de ser 
embajador en EE.UU y lo 
nombran i\Iinistro de Justicia, 
él me nombra asesor para 
todos los planes sociales <lcl 
Ministerio de Justicia. Enton
ces una vez va Jorge Lagna y 
me dice que quiere abrir una 
filial de la Fundación, habla
mos con Scott y con Granillo 
Ocampo y los muchachos 
abren la filial. 
éLa relación con el resto del 
Gabinete no era buena, no? 
Obviamente no por1.1ue yo era 
un elemento externo 1.1ue iba 
en contra de la inercia y la 
inoperancia de ellos. 
éA quién salvaría del Ga
binete? 
Es una pregunta muy difícil de 
contestar. 
éQué pedía De Mattía para 
votar lo que ustedes querí
an? 
Pidieron respeto, entonces 
antes <le enviar al Concejo las 
propuestas que nosotros tenía
mos yo me reunía no solamen
te con De i\fattía, me reunía 
con Savino, con Stiepovich, 
con el blm1ue radical, con este 
chico Rosenzvaig, que me 
parece un caballero y les decía: 
"l\Iiren, nosotros queremos 
esto" y me respondía, por 
ejemplo: "mirá, me parece que 
ponerle esta tasa a los rernisses 

es un disparate". Pero eso se 
hace en todos lados lo que 
pasa que nunca lo habían 
hecho. Lo único que yo hice 
fue restituir el diálogo y se fue
ron adquiriendo mutuas con
fianzas por<.1ue yo iba y habla
ba con De Mattía y los mucha
chos, entonces saltaba Stie
povich, pobrecito estaba des
esperado, y <leda: "¿me va a 
pagar?, yue deposite la plata y 
después le votamos". Yo iba y 
le decía a Scott: "Escuchame, 
Stiepm·ich dice que le pague
mos primero y después 
votan". Entonces Roberto se 
ponía loco y gritaba: "No, de 
ninguna manera, primero <.1ue 
voten'', entonces yo le explica
ba: "Pero no te creen Ro
berto". Te imaginás el trabajo 
mío, entonces iba allá y decía: 
"muchachos, hagamos una 

confianza, de eso yo no voy a 
opinar. 
Pero él estaba cuestionando 
la función del Concejo De
liberante por los gastos que 
ocasiona, les está plantean
do que gastan $ 500.000 a
nuales y su familia está co
brando aproximadamente $ 
200.000 ¿No le parece un 
contrasentido? 
No conozco las cifras ni voy a 
opinar, yo lo que ya te dije es 
que no estoy de acuerdo en 
reemplazar los órganos legisla
tivos porque creo que son mur 
importantes. 
Hay un rumor en Venado 
que dice que usted está bas
tante enojado con Roberto. 
No, Scott es un amigo, no 
tengo nada contra éL 
éLos peronistas son todos 
amigos hasta que se patean? 

El gabinete 11: un día fuimos a comer 
y había un Secretario. Cuando nos traen la cuenta 

\ 

dice: "no, acá firmamos". Estas son las cosas 
que a mí me dan bronca. Scott va a Buenos Aires 

y no pasa ni los gastos a la Municipalidad, pero toda 
la sarta de vagos que tiene cerca de él andan 

en esa cosa chiquita de venir a Rosario 
para agarrar unos viáticos. 

intermedia, vótenlo hoy y 
mañana está la plata, bajo mi 
responsabilidad, sino yo pre
sento la renuncia me voy al 
diablo y prendan fuego todo". 
Así íbamos destrabando las 
cosas. 
¿Cuando usted planteó lo 
de racionalizar los gastos de 
la Municipalidad en algún 
momento tuvo resistencia 
de parte del Intendente? 
No, del intendente no pero de 
los alcahuetes sí, y no de fren
te sino por atrás. 
Scott ha hecho ingresar 
mucha gente a la Muni
cipalidad, de hecho tiene 
prácticamente a toda la fa
milia trabajando. 
Scott necesita tener gente de 

Los periodistas también. 
Usted se fue en junio, en ese 
momento hubo un suceso 
resonante, lo del Dr. 
Ocampo •.• 
Otra infamia que me atribuían 
a mí. 
¿Cuál es la función de la 
Fundación Integración? 
Bueno, es una buena pregunta. 
Si usted quiere le decimos 
cuál es la sensación. 
¿Cuál es? 
Se dice que es una asocia
ción para recaudar. 
Granillo Ocampo creó la 
Fundación Integración con un 
grupo de amigos en Bs. As., 
entre ellos Emilio Cárdena, 
yue fue embajador de las 
Naciones Unidas y un montón 
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de gente vinculada a distintas 
disciplinas para tratar <le estu
diar la problemática. Cuando 
él se aleja del gobierno de 
Carlos Menem, siendo Secre
tario Legal y Técnico, tiene un 
impasse y ahí se crea la 
Fundación Integración. Pero 
ustedes que saben investigar, 
porque yo eso se los reconoz
co, tienen un método para 
investigar, averigüen si la 
Fundación Integración nacio
nal, de Rosario, o cualquiera de 
las filiales tuvo algún subsidio 
nacional, provincial o munici
pal. 
Usted sabe tanto como nos
otros que a veces los apor
tes vienen de empresas o de 
grupos económicos que 
después piden favores. 
No, en ese sentido no. 
Y cómo se sostiene esa 
estructura. 
¿Cómo, cómo se sostiene? 
Nosotros damos cursos de 
computación ... 
¿Cuál es el ingreso econó
mico de esa estructura para 
funcionar? 
La venta de las publicaciones, 
nosotros tenemos una revista 
que se vende. Aparte por esta
tuto estamos autorizados a 
hacer servicios de consultoría. 
Podemos hacer un relevamien
to, por ejemplo, sobre las cir
cunstancias de un determina
do proceso fabril y cobrarle a 
un tipo ... Cada uno se especia
liza en algo. Yo me especialicé 
en cuestiones municipales por
que es lo que a mi me gusta. 
Hay gente especializada en 
salud, en economía y todo ese 
tipo <le cosas. Por supuesto 
que cuesta mucho bancar toda 
esta cosa. Nosotros hemos 
desarrollado un portal de 
Internet, es una <le las activida
des de la Fundación. Después 
me tienen que enseñar ustedes 
cómo se recauda porque nos 
está costando... 8 



El zorro a cuidar 
las gallinas 

P óngase la mano en el corazón 
y díganos Ja verdad: lusted 

pondría a Silvia Süller como niñe
ra de su hija?, lusted lo contra
taría a Brad Pitt como pérsonal 
trainers de su esposa?, lusted le 
prestaría su chequera a Víctor 
Alderete? No, claro que no, nin
gún cristiano con dos dedos de 
frente cometería semejante 
burrada, salvo claro, que quiera 
tener una hijita más ligera que 
una Ferrari, los cuernos como un 
alce padñllo y un buraco en el 
banco del tamaño del agujero de 
ozono. Sin embargo nuestro 
gobierno nacional pareciera des
conocer aquella histórica adver
tencia que reza: no se puede 
poner al zorro a cuidar a las gall/
nas y en un acto más de estupi
dez crónica, mediante Decreto nº 
666 ha nombrado a nuestro 
conocidísimo Ernesto De Mattía 
como Vicepresidente de la Casa 
de Moneda. Así que amigo nues
tro, vaya preparando Ja dentadu
ra, porque dentro de un tiempito 
todos los vueltos se los van a dar 
en chiclets, ya que monedas, lo 
que se dice monedas, nos las va 
a ver ni en sueños. 

De Mattía es 
vice de la Casa 
de Moneda 

El Decreto 666 
Diga que nosotros jamás hemos 
adheridos a fábulas atemorizan
tes y no somos de andar creyen
do en dioses ni antidioses. Es 
más, no creemos en nada que no 
podamos ver. A tal grado llega 
nuestra militancia nihilísta que 
para nosotros el alma no es más 
que un invento literario y el vien
to una fantasía patagónica, si así 
no fuera, seguramente hubiése
mos pensado que en Ja designa
ción de De Mattía como vice de 
la Casa de Moneda el diablo 
había metido Ja cola. 

Pericia Top Secret 
El CEREBRO 
DE SCOTT 

Visual ización y chequeo 
rápido de zona 
infestada de periodistas 

Partícu la 
para 
escuchar 
al otro 

Bolazos 
ya! 

~~~~ 

Zona de "escape a 
las preguntas sobre 
su gobierno a toda 
costa" 

NOTA: La glándula •reconocimiento de Jos propios errores•, no aparece por su tamaño y su bajo desarrollo. 
Se requiere un microscopio para ubicarla. 

H ace poco, el perio<lisrn y una vez más un hombre resig-
:-tbogado Gcrardo " Poli" na la gloria extorsionado por 

Barberis, encolcriza<lo por los una pollera y bajo amenaza de 
dardos envenenados que nues- <lormir afuera todo el invier-
cro Intendente le lanzara desde no, el desconsolado Poroto 
los micrófonos de LT 29, archivó el resulta<lo de la peri-
pidió se le realizara a Roberto cia. Sin <.:mbargo -se sabe que:: 
"Napoleón" Scott una pericia en las filas del scottismo no 
psiquiátrica. Para evitar que existen los trai<lores, pero que 
nadie se encere (es decir sin los hay, los hay- el ult ra secre-
que lo supiera d Pito Lagna) el to in fo rme titulado: 'jPfl, q11e 

examen se realizó entre gallos estrí rb11pi1t1 el jefe!" , llegó a 
y medianoches y esruvo a nuestra manos. Nosotros que 
cargo del prestigioso psicólo- codo le debemos a nuestros 
go "Poroto" Freyre, quien leccores (sobre todo a aquellos 
aprovechándose de su paren- lectores que además son nues-
cesco con el ~fago, entre mate cros pro,·eedores) deciwmos 
y mate en una solc.:ada carde a ar riesgarnos una vez más, y a 
la vera del jaulón familiar, for- pesar dd juicio que.: pueda 
muió arteramente las pregun- venir, publicarlo. 
rns cla,·es que le proporciona-
rían las llaves de acceso al 
marulo de su suegro. Cuando 
nuestro Freud vernáculo obtu
vo una conclusión sobre el 
esta<lo de la azotea dd 
Intendente, y sin poder conte
ner la emoción de.: haber des
cubierto un espécimen hasra 
ahora desconocido por la cien
cia, inrenró publicar su trabajo 
en las más famosas reviscas de.: 
divulgación científica. Pero 

Las 5 preguntas formula
das por el Dr. Freyre y las 
respuestas del Jefe 

h..,. H ábleme de su padre 
.,. Roberto. 
Bueno, mi padre fu<.: un cipo 
muy famoso. Un incompren
wdo como yo, un adelama<lo a 
su época. Lamentablemente 
fut: injuscamenre cruxificado 
junto a dos chorros. 
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~Cuál es el momento de s u 
~ infancia que más recuerd a. 
J\h, qué hermosa époc:-t a1.1uc.: 
lla. Me acuer<lo cuando cenía 
dos o tres meses y salía a andar 
en mmocross a la sombra Je 
los malvones que mi ,·icja tenía 

sembrados en d jar<lín. 
~Y de s u paso por la 
~escuela ¿qué recuerda? 
Mirá hijo, cuando yo empc.:cl: 
primero inferior era otro país 
aquel. En ese momento a los 
maestros nos pagab:-tn tnll\" 

bien y los pibes hacían lo <.¡u1.: 
nosotros decíamos ~in chistar. 

Cuénteme de su adoles

~ cencia papá ... eh ... per
dón, Roberto. 

¿.Mi adolesc<.:ncia? 8uc.:no, fui 
un pibe común y corriente.:. 1.¡u1.· 
se yo, lo t¡ue hace.: cuak¡uier 
pibe a los cinco o seis at10~. ¡\le 
gustaba pilotear aviones, e;:sru
<liaba abogacía, cazaba konc.:s 
c.:n Africa... nada cid orro 

mundo. 

~¿Y. de su primera novia 
~que me puede d ecir? 
¡Uy Sharon!, hace rnnto tiem
po. Linda piba, no se que habr;í 
sido de su vida. 1 ~rn la hi ja 
menor cid viejo Stonc. 

1 
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los meiores bolazos del Mago 
a.T.a El Gran Constructor 
"" En In lenta mañana de 

marzo, el hombre miraba 
pasar el día desde su negocio 
de Rurn 8 y Roca. Sin clientes 
ni expectativas, como casi 

rodas las mañanas, y pensó: 
"esre ,.a a ser otro día aburri

do". 1 o cenia idea de lo que le 
deparaba el destino. 

Todavía con la mirada perdida 
en el horizonte, ve pasar una F 
100 y una mano que sale por la 
ventanilla y lo saluda. "Ese es 

Scott", dijo en voz alta, como 
despabilándose. Y en el mismo 
momento que lo ruce, la F 100 

que pega la vuelta y estaciona 
frence al negocio. Segundos 
más tarde, el i\Iago comaba su 
primer mate y comenzaba el 

relaro de uno de los bolazos 
más grandilocuen tes jamás 
contados. 

En medio de un relato más o 
menos intrascendente, el 
Mago, como al pasar, metió el 
bocadillo: "Desde el comienzo 

de nuestra gestión, llevamos 
hechas 3.000 viviendas. Pero 
vos viste cómo es <le ingrata la 
función pública". Nicanor 

Gallo, escuchaba con resigna-

ción, sin articular palabra, pero 
hubo una incerferencia que lo 

sacudió: "¡¡¡¿Tres mil casas?!!!" 
"Sí", concestó el Mago con 
absoluta parsimonia. "¿Y 
cómo no lo das a conocer 

Robcrro?", preguntó el comer
ciante. "Y porque se me van a 
venir 6.000 familias más }' no 
podemos satisfacer a codos", 
rujo el l\fago y arremetió con 
un remate c¡ue hasta Gabriel 

García Márc¡uez le envidiaría: 
"por eso nosotros para no 
levantar la perdiz, hacemos 
todos }os trabajos sin llamar 
demasiado la atención, con 
camiones sin el logo y personal 

municipal con vestimenta 
común. Por eso cada vez que 
escucho a la oposición criticar

nos, me pongo como loco, 
porque tengo que mantener el 
secreto. Ponete en mi lugar" . 

Tiro loco 
En un asado, hablan

do de la seguridad el 
l\fago cuenca que por el tema 
de su casilla rodante, le acon

sejaron comprarse una escope
ta Mix Especial. "En realidad 
se trata de un arma de guerra 

que está prohibida, pero con 
codo este tema de la inseguri

dad y ele la gente c¡ue busca 
armnrse, en Villa Cañás se 
consigue, y sin permiso". Uno 

de los comensales de la noche, 
cometió la imprudencia de 
preguntar para qué servía, }' 
ruvo que escuchar la segunda 
parte de la increíble hiscoria: 

"La particularidad que tiene 
esce arma es que es recortada y 
muy maniobrable. No da más 
de 45 metros, pero es muy 
potente. Yo la tengo a m i clen:
cha, al lado del asiento. Es 

para usar en tres tiempos. 
Primero, cuando se te pone el 
auto al lado sacás el arma del 
coscado, la npoyás sobre la 

ventaniUa y con el primer tiro 
le volás el techo. Con el segun
do le tirás al motor y le inutili
zás el auto. Después parás en 
la bnnquina y con el último 

tiro los rematás por las duda 
que re haya visto la patente". 

~ El ratón baílaor 
W Sin comentarios: "Mi 

padre era radical, de los que se 
pasnron al peronismo en la 
primera hora. A él le gustabn 
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sentarse en la larga galería de 
mi casa y tocar el violín. 

Enconces su nlma se ponía en 
pnz. Y mnto es así que cuando 

sonnban los primeros acordes, 
de abajo ele las maderas del 

zócalo salía un pequeño ratón 
c¡ue lo acompañaba. Vos vieras 
cómo bailaba, era un espectá
culo. Y cuando mi papá termi

nabn, el ratón saludaba y se 
volvía a meter en su agujero." 

.. a los pimpinela emplu
W mados 

Cuentan los memoriosos 
que una tarde ya lejana, el 
l\fago se apersonó en e l almn

cén "La paloma" de los 
Bozicovich y escuchó ni dueño 
c¡uc le estaba contando a In 

cliencela acerca de una cotorra 
suya que cantaba y enconaba 
c¡ue era una maravilla. "Es 
cosa ele no creer", terminaba 

diciendo el ilusionado almace
nero. Pero como ustedes 

saben, la debilidad del Mago 
no es In mentira, sino ganar. Y 
quiso que la última palabra 
fuera de él: "Cómo no lo voy a 

creer, si yo tengo una yuntim 
que canta a duo". e 
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CONECCIÓN CON RADIO CONTINENTAL DE BUENOS AIRES 

- 1 

SERVICIO JNFORJlfA 11VO rad11 
60 lnÍlllllOJ 

La co11eccúJ11 co11 "Rodio Contine11111L" 

de B.<. A.<. /111:/11ye "L11 umg1111ZJ1 serií 
1errible" con Alejt111dro Dofim1, 
"Brillo de fw111"y ')lyery ho_y" 

RADIO 
VENADO TUERTO 

loJ horarÍOJ de 11·mumirió11 de la 
Ligfl V1made111e de F1í1(1ol pueden ser 
modi.ficadoJ de ame1·do t1l rfllendario 
depor1iuo. 

DESDE SIEMPRE CON LA GENTE 
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Por "Chiche" Van Rell 

Volver 
al Futuro 
Cuatro años de duro trabajo para Dabove 

al frente de la Secretaría de Obras Públicas 15 de Dlclemllre lle 
1999: "Cuatro años de 
duro trabajo para Da
bove al frente de la 
Secretaría de Obras 
Públicas". Sí señor, es 
cierto y los venadenses 

tendremos que recono~erlo aunque nos acusen de explotadores. 
Con este secretario la ciudad debe prepararse para dejar atrás esa 
parálisis de la obra pública a la que ya nos encariñamos, como 
buenos viciosos que somos. Es inminente el inicio de los cuatro 
años de duro trabajo de Dabove. Proncito, en cualquier momen
to va a comenzar. Debe estar comando impulso nomás. 

18 lle Dlclemllre lle 
1999: "Scott reconoció 
que 'con mucho gusto' 
pediría Ja intervención 
del Concejo". Usted, 
lector, habrá sentido los 
alaridos y quejas de la 
clase política local debido 

"""'-=~--- ....., 

Scott reconoció que "con mucho gusto" 
pedirla la intervención del Concejo 

a que en estos días el intendente reiteró su deseo de abolir el 
Concejo. Entérese, amigo, esa es la gran diferencia entre Scott y 

el resto de los dirigentes. El Mago es tan pero tan adelantado que 
en ésta se le fue la mano y se sacó una vuelta completa a si 
mismo. La oposición, un poco más lenta, ha endurecido en estos 
días su discurso criticando los dichos que el intendente ver tió 
contra el Concejo ... en el '99. 

2111 MIYI lle 2001: "Co
nocemos Ja situación y 
la angustia que están 
viviendo nuestros pro
ductores". Conmovedo
ras las declaraciones del 
compungido Secretario 

~iiiiiiliii~ii,iiii;iiii;;iii¡¡ii;i¡¡¡,¡¡¡¡¡iii;i¡il de Comunas y Mu ni ci
palidades Ricardo Spinozzi. Después aclaró que no hay plata, 
cada vez hay menos recursos y más problemas y además esta llo
viendo el doble. Pero a no desesperarse: sepan los chacareros guc 
tengan el campo inundado y estén pasando por momentos difíci
les que la provincia n.~ los va a aban.donar a su suerte, que pue
den contar con el carmo de los func10nar1os y lJUC comprensión 
no les va a faltar. Si hace falta, hasta mimos van a tener en épo
cas de elecciones. e 
www.elentuerto.com.ar 
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Por el Dr. Gustavo Maudet 

El fantasma 
de la desocupación 
En esta primera entrega, Sra., Sr., lo iniciaremos en los métodos más 
eficaces para la detección y la posterior eliminación de los fantasmas 
por medio de poderosos exorcismos mílenarios probados por los gran
des maestros de todos los tiempos. Tenga fe ..• Ud. puede lograrlo. 
Los fantasmas generalmente no se hacen ver. pero se hacen sentir. Y 
cuanto más poder adquieren, más terroríficos se muestran. Por eso es 
conveniente estar preparados para fumigarlos por todos los rincones 
hasta expulsarlos cual viles gusanos. He aquí nuestro método patenta
do .. y que Dios lo ayude. 

11 falllsml de la d11socup1cl6n": este cruel fantasma hizo su aparición 
por estos pagos de la mano de los sacerdotes del culto liberal. 

111 sídHm '" Ud. Hllerá llellCtlr sou los sllllfeatas: 
a Una auténtica cara de culo general, producto de su mala onda. 
• Ganas de mandar todo a la mierda y tomárselas, porque este fantas
ma asusta. 
e No tener voluntad de hacer una mierda, ya que este fantasma des
alienta. 
• Mirar al otro con desconfianza, pues genera recelo. 
1 Credulidad casi insana en cualquier plan salvador proveniente del 
culto liberal. Porque de tanto estar al pedo frente al televisor se te seca 
el seso. 
t Falta de sexo, de guita, de ropa, de morfi .. 

SI Ud. padece alguno de estos síntomas, no desespere, Ud. puede ven
cerlo. 

e.e CllllbatlJ1tt: 
Se supone que Ud. a estas alturas está haciendo las valijas, o tratando 
de dividir un huevo como para que alcance para dos comidas. Alto! 
Deténgase! Si está tirado al pedo en la cama: levántese y exorcícese. 
Paso a paso este método lo ayudará, tenga fe. 

Pm1: Al mirarse al espejo al levantarse sonría y deje de llamarse pelo
tudo por haberlos votado. 

Pm !: Haga algo constructivo, arregle lo que está roto desde hace 
tiempo; o junte todos los diarios que hablen de promesas y úse
los de papel higiénico. 

Pma: Confíe en usted y en el prójimo, no en ellos. 

Pm4: Sea solidario y no hable constantemente de "él" porque lo 
agranda. 

Pm5: Piense en una salida creativa para zafar de sus garras. Use el 
mate. 

Piies mialcos 111ecuvos: 
Ante cualquier discurso hipnotizante llévese la mano derecha a la zona 
genital pronunciando la frase "tomá, que me vas a cagar·. 
Otro gesto mágico ante cualquier intento de convencerlos de que con 
esta receta todo va a mejorar es llevar la mano izquierda a la altura del 
rostro y extendiendo el dedo mayor decir "fuck you· . 

Todos estos pequeños pasos lo llevaran a adquinr el poder necesario 
para el gran exorcismo. 
Este gran exorcismo se realiza cada cuatro años y consiste en colocar 
en una caja un papel con su voluntad. Úselo, pero úselo bien. 

Próxima entrega: El fantasma del hambre. 

Por el profesor Atenor Lucero 

HORÓSCOPO 
Vernáculo 

Pa' los nativo e: 

O Amo>'-dedd>Se m; 
amigo, o la chancha o 

la chiva. Conchabo-espérese 
sentau que algo va a yegar. 
Salú-esa picazón son piojos. 
Sorpresa-güenas manos en el 
truco. 

Aries 

I~ Amo,_la P'i' no e. 
trigo. Conchabo-el 

patrón le va a cagar a pedos 
por sonso. Salú-lávese las 
pacas por lo menos una vez al 
mes. Sorpresa- esa china 
ardiente no es chjna. 

Tauro 

-) Amo..-eontmriodi, el 
no le escribe porque 

no sabe escribii: Conchabo-deje 
de sobarse las boliadoras. 
Salú-no se saque los mocos 
con el l acón. Sorpresa- le em
bargan el rancho. 

Gemini 

ncer A Amor-mirándola V como un pavore no la 
va a conquistar. Conchabo-se 
da vuelta la taba, lo echan. 
Salú-no chupe tanto. Sorpre
sa- le codisean la china. 

- Amo.-,; le quimn 
hacer ver las estreyas 

no salga. Conchabo-descon
frc si le mandan a ver si yueve. 
Salú-no se rasque tanto, báñe
se. Sorpresa-lo van a fajar. 

A l@m 'U' ~or-el viento no 
prena, anda un paca de 

lana. Conchabo-desconfíe si 
le mandan a ver si yuevc. 
Salú-no se rasc1ue tanto, bái1e
se. Sorpresa-lo van a fajar. 

- Amo.--.gu'"" la bo-
llaqueada. Concha-

Ubra 

bo-pare la mano aparcero con 
disparar al boliche. Salú-si la 
tiene achucharrada es por gua· 
licho. Sorpresa-será el pavo 
de la boda. 

A Amor-no sea~ 
• tón arrímele el bochin. 
Conchabo-lo asinden por 
güey corneta. Salú- no sea 
angurrienco cuñao. Sorpre
sa-el paisano se le manda a 
mudar. 

O Amo<--fa mo" le d• 
la yapa. Conchabo-no 

haga sebo. Salú- vea la curan
dera. Sorpresa-su mozo le 
pega al frasco. 

samario 

e Amo....,ctá gu•mpu-
do. Conchabo-no le 

haga asco al trabajo. Salú-dolor 
en el upite. Sorpresa-su chan
cha va a parir. 

ca ricornlo 

Acuario! 
• Amor- lío de polleras. W Conchabo- se le man
ca el flete. Salú-use ventosas. 
Sorpresa-llega una ponchada 
de pesos. 

-

WfilJ 
Amor-sonzo el cres-
tiano macho... Con

chabo-la inseminación artifi
cial se hace con la mano. 
Salú-húgale el gusto. Sor
presa-lo busca la polecía. e 
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Achuras 

Todo para la parrillada 

(: Gran variedad 
e~procesados de pollo 

Italia y Brown 
J. l(ennedy 561 

Santa Fe 870 

Por Angus Young 

¡¡Ra-ta-ga!! 
l a monada esrá a pleno ... los 

corazones laten cada vez 

con más intensidad ... el mo
mento cumbre se aproxima. 
J\iliemras tanto ha comenzado 

a cocar el grupo soporte... El 
alcohol comienza a circular. 
La gente sigue llegando en 
bandadas ... manadas ... y algún 
que otro cardumen, pues tam

bién hay algunos bagres gue se 
mezclan en el gentío. 
El grupo soporte sigue tocan-

a comar un sospechoso color 
violeta. 
La graduación alcohólica de la 

mayoría ya casi sobrepasa la 
medida para mantenerse luci
do y algunos no saben si están 
ahí para ver a RMaga, un parti

do de Olimpia, o si es la fiesta 
de fin de curso de la 498. 
Dos cosas hacen sospechar de 
la hora que: el olor a bizcochos 

de grasa que alguien compró 
en la panadería y el cantante 

do y recibe ·--------------------

algún que 1 Ráfaga excedió la dimensión 
otro aplau- 1 de la música tropical 
so. Claro, I 

ll b 
El t!,n1po lln.,11.1.ó '>U ~1 lc dt.~ rttltalcs .-n rl Cirara HC'\, rnul.nult1 • . 11li•11t.1• • ., t ·t1u 

e os sa en la p."lftlC'l¡xw1nn ck l.u«l:mo l~r~T.l 

que ~on un -·º~·~! .. ~:~;;:..~.~ .. ~;::: ' 
relleno, un aperi- 1'•~.:_;':~:::;::. 
rivo para esperar el '"··~: 

plato fuerte de la noche. 
Alguien comenta que ya están 
llegando a Venado y el nervio
sismo aumenta las pulsacio
nes ... El grupo soporte sigue 
con su repertorio, que ya está 

llegando a su fin. 
Se desmiente el rumor de la 

llegada del grupo ... era una tra
fic de Caminos del Oeste. Un 
chabón malintencionado dice 
hace cinco minutos estaban 

cocando en vivo en el progra
ma de Susana, y a menos que 
se movilicen en Concorde, van 
a tardar bastante en llegar. 

Otro jura que los vio e::n 
Codicia, y no falta el mamado 
gue asegura haberlos visto a la 
tarde por Volver en una pelícu
la de Sandrini. 
Según los cálculos y de acuer

do a los temas gue llevan eje
cutados, el grupo soporte ya 
tiene como para grabar un 
disco doble en vivo. Al bajista 

se le durmieron las piernas y 
toca sentado, la hermana del 
cantante sale disparado al hos

pital en busca de un rubo de 
oxígeno, ya que ha comenzado 

que es retirado en camilla. 
Finalmente la espera culmina y 

Ja banda sale a escena. 

Como para no perderme nada 
salgo de raje para el baño con 
el fin de drenar la lagartija ya 
que me había tomado todo, ~

así poder disfrutar del recital 

en paz. Nunca fui ele mear 
mucho, y menos esa noche, 
pero la cuestión es gue cuando 
volví a mi lugar llegué justo 

para oir: "¡Gracias Venado y 
chau!" Nadie entendía un cara

jo. Todo pasó como una Ra
fa-ga. Y cuando nos d imos 

cuenta de que todo había ter
minado los muchachos esta
ban llegando a Maggiolo. 
Y bueno, "nadie es perfecto": 
los pibes son famosos, tiene n 

un éxito de san puta y ks 
sobran las mu jeres, p ero 
padecen de eyaculación pre
coz ya que cuando el público 
recién se estaba calentando ... 
los Rá-fa-ga ya habían a-ca-

ba-do. e 
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Vuelve la burra al trigo 

Rectificaciones El Entuerto 
l a palabra escrita tiene la 

contundencia que la voz, 
volátil, difícilmente alcanza. 

Los que hacemos El 
E ntuerto siempre lo 
supimos, por eso siem

pre fuimos cuidadosos 
de los nombres y las 

historias personales que con
tamos. Si de verdad contára
mos lo que sabemos, otro 

sería el cantar. Pero, primero 
no somos alcahuetes y, 
segundo no nos metemos en 
la vida privada de nadie; sólo 
nos hacemos eco de sucesos 
de índole social y nos mete
mos - sí- con las personas 

públicas. 
En el N º 15, en el suplemen
to erótico, contamos una 
anécdota de la peña Los 

Lobizones que nos pareció 
divertida y absolutamente 
inofensiva. Nuestra inten
ción no fue ofender la 
memoria de nadie. Es más, 
somos amigos de los hijos de 
algunas de las personas allí 
mencionadas. La mayoría lo 
tomó bien, otros no. Si incu
rrimos en ofensa, pedimos 
disculpas. 

Finalmente Colonello habló 
E 1 Arq. Roberto ColoneUo, quien se negó a hablar con nos

otros cuando la investigación sobre los desaguisados de la 
Asociación Italiana estaba en curso, se comunicó rápidamente 
con la revista una vez que estuvo en la calle. Pidió poder hacer 
algunas aclaraciones respecto a su desempeño como funciona
rio en el caso Las Mojarras. ColoneUo inició su descargo ape
lando a la estructura de gobierno a la cual pertenecía. Por aque
llos días la secretaría de Obras y Servicios Públicos de la 
Municipalidad estaba dirigida por Menna, de ella dependía la 
Subsecretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda que por enton
ces estaba presidida por el Arq. Nicolari. De esta subsecretaría 
se desprendían dos Direcciones, la de Planeamiento y la de 
Obras Privadas. De esta última Colonello era el máximo res
ponsable. 
El ex director de Obras Privadas, acompañó su explicación con 
pruebas documentales que demuestran que en ningún momento 
omitió la acción correspondiente, ya que según él mismo explicó: 
"Fui superado por la acción de mis superiores, denuncié en su 

música, comentarips, noticiu 
y el reportaje de la semana 

momento las irrcgulacidades de Las Mojarras ante mi superior 
inmediato (Nicolari) }' posreriormeote elevé todo a Meona. Si no 
paré la obra fue porque todo el caso la tenían mis superiores y no 
era procedenre. Es más, tanto yo como Nicolari fuimos imputa
dos en el caso de Las Mojarras, en mi caso fue precisamente por 
no paralizar la obra. Los dos fuimos absueltos por el juez Vitelli". 
Colonello cargó las tintas contra sus superiores explicando que el 
expediente de las viviendas durmió en el escritorio de Menna, y 
que el tema de Las Mojarras se podría haber solucionado si hubie
se habido decisión política. Aclaró además que la charla que sos
tuvo con el secretario de la Asociación Italiana, Sr. Braidotti, efec
tivamente existió, pero que lo que él le manifestó fue que el pro
blema del barrio al depender de una decisión política seguramen
te iba a tener una solución, pero que nunca aseveró que seria él 
quien lo solucionaría. A lo largo de la charla Colonello se llevó 
una sorpresa: descubrió que formaba parte de la Comisión 
Directiva de la Asociación Italiana, sin haber ingresado, según él, 
jamás en ninguna lista. PJ 

alfombras 
carpetas 
cielorrasos armstrong 
césped sintético 
cortinas 
revestimientos 
papeles pintados 
adhesivos 
pisos de goma 
pisos vinllicos 
pisos flotantes 
tapizados 
durlok 
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Cuando en el año '90 Chovet recibió embelesado a la Televisión por Cable, 
demostrando ser un pueblo "tan de avanzada como cualquier otro", muy pocos se 
percataron de lo mal que se habían hecho las cosas. Y ni las mejores "tiradoras de cueritos" 
o "curadoras del mal de ojos", .hubieran podido adivinar que las cosas se mantendrían en el 
tiempo tan fieles a sí mismas, respetando el estilo del pato criollo con que se 
habían iniciado. Esta es la historia completa. 

CALATRABA 

Por aquellos afios Alfredo 
Calacraba (PJ) todavía era 
Presidente de la Comuna de 
Chovet. Lo venía siendo 
desde el regreso de la demo
cracia, cuando accedió al 
gobierno de la mano del 
"Tati" Vernec, quien en su 
visita a la localidad fue decla
rado "visitante ilustre" (afor
tunadamente no existía la 
"llave de la localidad", aunque 
de seguro "El Tati" traería 
ganzúa y barreta incorpora
da). Calacraba concretó l:t 
obra del Video Cable a inicio 
de la década del '90, realizan
do una inversión de alrededor 
de $50.000. Los enormes 
parabólicas, llegaron al pueblo 
y fueron ubicadas al coscado 
del edificio de la Comisión de 
Fomento. Cada vecino con
templaba la magnífica tecno
logía arribada a Chovet, pero 
pocos sabían que dichos pla
cones parabólicos sólo podrí
an utilizarse para cocinar algu
nas liebres al disco, ya que las 
autoridades locales fueron 
notificadas por la Subsecre
taría de Municipios y Co
munas, sobre la " imposibili
dad para que la Comuna ad
ministrara ese tipo de em
prendimiencos". Se habían 
invertido $50.000 en algo que 
no se podía invertir. Las para
bólicas estaban de adorno. Y 

para pesar de este cronista y 
unos cuantos damnificados, 
las liebres al disco jamás se 
realizaron. 

VAQUERO 

El 8 de septiembre del '91 
Calatraba fue elegido Senador 
por el Departamento General 
López (obtuvo 25.000 votos, 
logrando una elección con la 
que ningún Presidente Co
munal de un pueblo pequeño, 
se hubiera atrevido a soñar), y 
dejó en el gobierno de Chover 
a Lorenzo Vaquero, hombre 
de su máxima confianza, con 
el que a la brevedad coincidi
ría en querer arrancarse los 
ojos. Pero pese a su ruptura, 
Vaquero seguiría el estilo crio
llo con el que se parió el 
Videocable en Chovet. A 
pesar de que la prohibición 
provincial todavía exisúa, 
puso en marcha la empresa en 
el año '91. Del período '91 al 
'94, sólo se recuerda la caja de 
zapatos donde se guardaba el 
dinero recaudado. En la con
tabilidad local no hay dato 
alguno sobre los aportes reali
zados por los varios cientos 
de abonados, durante más de 
36 meses de funcionamiento. 
Y ello es lógico. Para la ley, el 
Cable no funcionó durante 
ese período, y por lo tanto el 
dinero no existió. Aunque 
todos saben que sí existió. 

EL ENTE 

Ya en el ai'io '94, regularizar la 
situación era una cuestión 
impostergable. Desde aqueUa 
desagradable experiencia del 
'90, cuando las redondas y ful
gurantes antenas, que debien
do ser símbolo del progreso 
local, acabaron como inodo
ros comunitarios de torcasas, 
chimangos y gorriones, Al
fredo Calatraba había estado 
gestionando junto al Padre 
Amadeo Di lullio, la creación 
de un Ente Administrador. 
Aquella vieja iniciativa ahora 
podía concretarse. El Ente 
estaría constituido por la 
Escuela Primaria Nº 6224, por 
el Instituto Secundario ("ca
sualmente" dirigido por el 
Padre Di Jullio), y por el 
SAMCO (que cuando surgió 
la idea, "casualmente" estaba 
intervenido por Calatraba). 
Pero ya en el '93, Calatrnba era 
senador prO\·incial, y Vaquero 
sería el encargado del traspaso 
y el ingreso a la "legalidad". 
Pero no sin anees darle una 
pincelada del tizne úpica del 
estilo: la cesión de todo lo que 
la comuna había adquirido en 
un principio, sin un inventario 
previo. No sabemo' bien que 
regalamo', pero rcgalamo', 
toL'll la guita va y viene. 
El 33% de lo que la empresa 
produciría se iba a distribuir 
entre las tres instituciones. El 
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Obispado de Venado Tuerto 
haría las veces de administra
dor del Ente, ya que a una ins
titución de su propiedad, 
como el Colegio Secundario, el 
pueblo de Chovet le cederían 
un porcentaje de lo que produ
ciría aquel dinero público. 

El tiempo pasó, y el padre Di 
I ullio, "El Cura de Chovet", 
faUeció. Aparece en escena el 
presbítero Víctor Favero, que 
aún hoy viaja desde la locali
dad de Firmat, casi diariamen
te, para hacerse cargo de los 
asuntos de la Iglesia. El padre 
Víctor era un joven cura que 
con toda la polenca traía aires 
de renovación. Y los cambios 
llegaron: nueva administra
ción. Dentro de esos cambios, 
por ejemplo, en la Iglesia de 
San Antonio de Padua, el 
padre implementó un sistema 
de cánones que sé "sugieren" 
aportar para cada uno de los 
oficios religiosos; entre otros: 
$80 el casamiento, $20 el bau
tismo, SSO el responso previo 
a la sepultura (que se cobra a 
través de la Cooperativa Eléc
trica) . Igual criterio en el Co
legio Secundario, y por su
puesto en el "Cable de Cho
vet". Dentro de esa impronta, 
el padre Víctor concretó la 
venta del Cable con su cote
rráneo de la ciudad de Firmar, 



el empresario de cables Ripoll. 

La venta se realizó en alrede
dor de $125.000, y la liquida
ción, según nos informara en 
su momento el Vicario Ge

neral de la diócesis de Venado 
Tuerw, Monseñor Eduardo 
Martín, se realizaría descon

tando en primer térmjno un 
10% para el Obispado (¿será el 
viejo diezmo por la gauchada 
de adminjstrar lo que se le 

regalaba en parte?). Luego se 
pagarían las deudas, los suel
dos, y recién después el 33% 

correspondiente a la Escuela 
Primaria, el SAMCO, y el 
Instituro Secundario (que tam

bién es propiedad del Obis
pado). 

ARGUMENTOS DIVINOS 

Monseñor l\ifartín aseguró que 
"los equipos son de propiedad 
de la comuna, pero la Licencia 

otorgada por el COMFER es 
propiedad del obispado", y en 
virtud de ello fue ese 10% y la 

potestad para decidll unilate
ralmente, sin consultar a las 
demás instiruciones, la venta 
del cable de Chovet. Lo que 

dice el Obispado es difícil de 
rebatir, pues no existe un 

inventario de lo que se cedió, y 

el acta de constitución del 
ENT E (para muchos el único 

documento existente), es tan o 
más imprecisa que el inventa
rio no realizado. Nadie sabe 

qué carajo se regaló, ni en qué 
términos. Por ello, fuentes cer
canas al Presidente Comunal 
acnial, Aníbal Ianni, (peronista 
afiliado, que militando para el 
FREPASO llegó a ser presi
dente por el POP), manifesta
ron la necesidad de parlamen-

Por Pablo Tomás Almena 

tar en buenos términos con el 
Obispado: "hay que tene r cui
dado con ellos, porque si quie
ren, dicen que recibieron sólo 
un rollo de alambre, y Chovet 

se queda sin nada''. E l dos 
veces elegido presidente co
munal (que en este arfo aspira 
a lograr una tercera victoria) , 
se mantiene inmutable, sin 
hablar del tema (pese a ser, 

además de presidente Co
munal, también director del 
SAMCO). El padre Víctor 
tampoco habla. 

SIN BALANCES 

Hace ya muchos a11os que no 
se conocen los balances de 

"CableVisión Chovet" . Según 
nos informaron, ni la Escuela 
Primaria Nº 6224, ni el 
SAMCO, reciben mensual

mente el dinero que les corres
ponde por el funcio namiento 
de la empresa. Consultado 
sobre el tema, Monseñor Mar
tín respondió: "aquí nunca 

llegó un reclamo, además el 
dinero se reinvirtió en equi
pos". Lo cierto es que los 

$125.000 en cheques están 
varados, pues falta la autoriza
ción del COMFER para legali

zar la operación, y hasta que 
esto no ocurra las insti tucio
nes no verán ni un centavo. E l 

docror Gabriel Real Solari, 
abogado ele la Comuna, asegu

ró que no sólo no se pagaría 
aquel 10% que exige el Obis
pado, sino que, además, se 

pediría un resarcimiento por el 
uso ele los equipos t1ue ronda-
ría los $40.000. A todo esro se 
le suma el rumor de que RipoU 
habría estado explotando has-
ta estos días la empresa e.le 

:1 • 
Cable, y como si todo esto 
fuera poco, parece que el 
empresario firmatense lo ha
bría vendido a vaya a saber uno 

quién. 

¿QUÉ CABLE? 

Para ser sincero, a esta alrura, 
ya ni se sabe si existe el Cable 
de Chovet. Nadie sabe si el 

Cable del pueblo es un mit0 o 
una realidad. Hasta están los 
que aseguran que la empresa 
de Video Cable de Chovet, al 

igual que Papá Noel, son los 
padres. Nadie más habla. Na
die da explicaciones. Los que 
tienen que saltar a la palestra 

en defensa del derecho de los 
habirantes de Chovet, que 
pagaron aquellos SS0.000 en el 
año 1990, miran hacia otro 
lado. Tal es así, que el tema del 

Cable en Chovet, ya se le 
"cargó" a Alfredo Calatraba. 
Para muchos él renunció a su 
lugar de oposición por no con

validar aquella venta (de hecho 
también renunciaron quienes 
lo acompañaban en la lista). Y 
hoy por hoy, Ianni gobierna sin 
oposición. 

Mientras la gran mayoría de los 
que tienen una cuota de poc.ler 
local miran hacia otro lado, y 
se hacen concesiones mutuas 

para no escupirse el asado, los 
chovetenses se siguen pregun
tando ¿Qué carajo pasó con el 
Cable? f.J 
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ZONALES FIRMAT 

Auua que no has de beber ... 
La concesión del servicio de agua potable y cloacas hace cumplir a rajatabla una 

normativa curiosa, nadie puede ser ajeno a la obra una vez que ésta pase por el frente de 
casas y terrenos, se utilíce o no la prestación ofrecida. En los sistemas solidarios 
se le facilita a los vecinos los cargos de conexión, no ocurre lo mismo cuando el 

prestador es una empresa privada. 

A gua que no has de beber, 
en Firmat, no puedes 

dejarla correr. Esta nueva ver
sión del popular adagio se 
plasmó con una inflexibilidad 
harto curiosa a partir de 1995 
cuando la empresa Aguas 
Provinciales se hizo cargo del 
servicio de agua y cloacas. A 
partir de ese momento las 
canillas dejaron de ser clientes 
potenciales para convertirse en 
usuarios compelidos, previo 
pago de los cargos de infraes
tructura y conexión. 
Problemas económicos o las 
simples ganas de optar, lleva
ron a una parte de la pobla!=ión 
a no tomar el servicio brinda
do y a convertirse en deudores 
frente a la empresa. Para el 
diputado Alfredo Cecchi, 
cuando el prestador del servi
cio no tiene fines de lucro, 
como el estado o una coopera
tiva, a los vecinos se les facilita 
el costo de la obra, no sucede 
lo mismo cuando el prestador 
es una empresa privada. 
''.Acá se da la irracionalidad de 
que no solamente se cobra la 
obra pública, sin inversión 
previa del prestador, sino que 
también se cobra el derecho de 
desconexión aunque nunca se 
hubiese conectado", ilustró el 
legislador que cuestionó desde 
la primera hora la ley 11.220 
que concesionó el servicio de 
agua y cloacas en la provincia 
de Santa Fe; entre los blancos 
de sus críticas también está la 
calidad de agua. 
Según la empresa hay que 
bucear en esa norma para 
encontrar los fundamentos de 
la obligación de tomar el servi
cio cuando pasa frente a un 

inmueble; más aún, sobre esa 
obligación sobrevuela el espí
ritu de una ley de fines del 
siglo XIX que implementó el 
sistema del agua corriente para 
contrarrestar las enfermedades 
de transmisión hídrica. 
La obligatoriedad del pago aún 
cuando no se está conectado al 
servicio es algo que hoy no se 
puede justificar invocando el 
fantasma de las enfermedades 
de un siglo atrás, para impulsar 
la adhesión más bien se debe
ría facilitar los costos de 
infraestructura y conexión 
para los vecinos, y eso se da en 
los sistemas s~lidarios, coope-

, rativa o estado, y no en una 
empresa privada, explicó 
Cecchí. 

Unidos por el espanto 
. Desde el principio de la conce

sión, la relación de la empresa 
y los usuarios no fue un idilio, 
y la contradicción de pagar por 
un servicio que no se toma no 
fue el único escollo: la calidad 
del agua aportó lo suyo; se 
daba la paradoja de que a pesar 
de estar conectados a la red de 
agua corriente la mayor parte 
de las familias compraba bido
nes de agua tratada, con lo que 
se generaba doble gasto. 
La batalla por conseguir que la 
empresa admitiera la mala cali
dad del agua no fue· fácil; los 
análisis eran pródigos en temi
bles contaminantes, arsénico y 

Código Alimentario Nacional. 
Los usuarios esgrimieron con 
tal fuerza sus derechos a beber 
limpio que la empresa debió 
instalar en esta ciudad la pri
mera planta de ósmosis inver
sa de toda el área que tiene 
concesionada, corría el año 
1999, cuatro después de que se 
hubiera hecho cargo del servi
cio. 

La hora de las Intimaciones 
En octubre del año 2000, la 
empresa intimó a unos 140 
vecinos de Firmat, considera
dos morosos, con amenaza de 
ejecución de sus inmuebles, 
pero la justicia suspendió la 
medida. Los afectados siguen 
insistiendo en su derecho a no 
pagar por un servicio que no 
consumen, pero para que ese 
argumento se convierta en 
razón, debería modificarse la 
ley 11.220 que norma la con
cesión, y eso por ahora, está 
muy lejos. 
En la actualidad la empresa y 
el gobierno provincial estu
dian la segunda revisión del 
contrato de concesión. En el 
medio, y según Cecchí, hay 
una serie de duras batallas que 
tienen como objetivo equili
brar la situación para los usua
rios, la última fue la disposi
ción del Ente Regulador de 
Servicios Sanitarios, Enress 
que obligó a la empresa a 
modificar los términos de las 

flúor disparaban sus valores intimaciones que enviaba a los 
por encima de los valores per- morosos. 

. mitidos. En este rubro la ley 
11.220 le dio la espalda a los Le pararon el carro a Aguas 
usuarios al admitir para estos La resolución del Enress fue 
parámetros, valores por enci- dictada a raíz de una presenta-
ma de los indicados por el ción del legislador en la que 
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denuncia las intimaciones de la 
empresa contra los usuarios. 
"Los amenazaban con iniciar 
juicio ejecutivo fiscal con cos
tas a su cargo pudiendo proce
der al remate del inmueble en 
el plazo de seis meses, lo que 
constituye un abuso que:: lesio
na los derechos del pueblo,,, 
explicó Cecchi. 
Ante esta denuncia, el Enress 
resolvió intimar a la empresa 
para que cese de inmediato 
con ese tipo de:: comunicacio
nes, con un texto a todas luces 
improcedente y que vulnera el 
tratamiento digno y de buena 
fe al que tienen derecho los 
usuarios conforme al artículo 
42 de la Constitución Nacio
na~ y al Anexo C de la ley 
11.220. 
En otro pasaje de la resolu
ción, el organismo de control 
afirma que es evidente que el 
tenor de:: la comunicación (de 
Aguas) por su inexactitud y su 
tono lindante con lo extorsivo, 
resulta claramente violatorio 
de los derechos esenciales que 
derivan de la relación de con
sumo, y la califica de "men
daz" por cuanto "ni siquiera 
desde un plano ideal de cosas 
puede afirmarse que el lapso 
necesario para llegar a remate 
del inmueble no excederá de 
seis meses". 
Para Cecchi es indispensable 
no bajar los brazos y continuar 
luchando para modificar la ley 
11.220 y ponerle fin a los atro
pellos de la empresa. "Si bien 
llevamos varias pequeñas bata
llas ganadas, el gran objetivo es 
modificar la ley para proteger 
adecuadamente los derechos 
del pueblo", enfatizó. 8 
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